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FECHA: NOVIEMBRE 08 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Choque entre 5; dos mujeres lesionadas” 

 
“Hidalgo analiza plan de deuda del Fonden” 
 

 “Industriales ven retroceso con la reforma fiscal” 

 “Pide Congreso a Pemex mejorar sus protocolos de seguridad” 

 
“Cotizan aporte al Fonden” 

 
“¡Mayor seguridad!” 

 
“Reprueba Gil Elorduy falsos debates por refinería” 

 
“SIN AGUINALDO PARA BUEN FIN” 

 
“Ejidos sin herederos” 

 
“Sener: es viable Tula sólo con socio” 

 
“Reclaman abrir pacto con CNTE” 

 “EPN: Congreso definirá reforma; llama a aprobar iniciativa energética” 

 
“Calderón solapó la impunidad del narco, acusa EU” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Para aparato electoral y partidos, más de $100 millones… ¡sin comicios!: Aun cuando no habrá comicios 

en 2014, el gobierno estatal gastará cerca de 100 millones de pesos para mantener a los organismos electorales y partidos 
políticos. Los recursos (alrededor de 273 mil 972 pesos del erario al día) serán destinados para las actividades generales de 

los siete partidos políticos con registro en Hidalgo, el Instituto Estatal Electoral (IEE), el Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo 
(TEEH) y la Subprocuraduría General de Asuntos Electorales. Dirigido por Mario Pfeiffer, el IEEH busca más de 60 millones de 

pesos para la manutención de su plantilla laboral, incluyendo gastos como la compra de galletas, café soluble y pastillas para 

los malestares estomacales. El monto incluye la nómina de cien empleados permanentes, como los siete consejeros, nueve 
ejecutivos, seis subdirectores, 29 técnicos especializados, siete jefes de oficina y 14 auxiliares electorales. De acuerdo con el 

anteproyecto de presupuesto 2014, del monto solicitado por el IEE, los partidos serán auspiciados con 23 millones 775 mil 
491 pesos para sus actividades, a pesar de que no habrá comicios en la entidad. El PRI habrá de recibir 6 millones 47 mil 157 

pesos durante el año; Nueva Alianza, 4 millones 453 mil 241 pesos; PRD, 3 millones 663 mil 649 pesos. Mientras, Acción 

Nacional dispondrá de 3 millones 257 mil 796 pesos; El Partido Verde Ecologista de México (gracias a su alianza con el 
tricolor), 2 millones 62 mil 368 de pesos; el PT, un millón 841 mil 400 pesos, y Movimiento Ciudadano, 478 mil 764 pesos. Por 

su parte, el tribunal electoral que dirige Alejandro Habib Nicolás busca que el órgano disponga de un presupuesto cercano a 
los 11 millones de pesos para nómina y gasto corriente durante 2014. La Subprocuraduría de Asuntos Electorales, que titula 

Sergio Priego Renséndiz, es el único organismo electoral que se ha reservado la cantidad del presupuesto puesto a 

consideración para el próximo año.  (Jorge Martínez, página06) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Criterio-Renovar el CEE del PRD en marzo, necesario: secretario: Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del 
PRD en Hidalgo, consideró necesario renovar el Comité Ejecutivo Estatal (CEE) en marzo del próximo año, a fin de no truncar 

las estrategias electorales para los comicios de 2015 y 2016. Si se respeta el periodo de la actual dirigencia, que preside 
Arturo Sánchez Jiménez, el próximo líder estatal asumirá la presidencia hasta marzo 2015, lo que dejaría poco tiempo para 

organizar internamente al partido de cara a las elecciones de diputados federales, dijo. “Esperemos que en nuestro XIV 

Congreso Nacional Ordinario se puedan tomar los mejores acuerdos; aunque mi punto de vista es que se renueve el próximo 
año la dirigencia en Hidalgo”, indicó Rico. Lo anterior daría tiempo razonable de estabilidad a la nueva dirigencia del sol 

azteca para crear un programa o plan de trabajo de cara a los procesos electorales. Si la actual dirigencia continúa, su ciclo 
fenecería unos meses antes que inicien las campañas. El tema quedará despejado en el Congreso Nacional que el PRD 

realizará del 21 al 24 de noviembre en Oaxtepec, en Morelos. “Por un asunto estratégico, político-electoral, veo conveniente 
que se renueve la dirigencia del partido, aunque todo estará en manos de los delegados que acudiremos al congreso”, indicó. 

Dentro del congreso del sol azteca también se fijará el método para elegir al próximo presidente nacional del PRD, ya sea por 

encuesta, voto de los militantes o por el sufragio de los consejeros nacionales. (José Antonio Alcaraz, página 06) 

El Independiente-Pide Movimiento Ciudadano espacios de comercialización para artesanos: La coordinación 

ejecutiva estatal de Movimiento Ciudadano pide fortalecer las políticas de inclusión para artesanos hidalguenses, así como 

más espacios para comercialización de productos. En comunicado el instituto político recalcó la importancia de promover este 
sector productivo local, "pues además de ser piezas de arte inigualables, dejan ver nuestra cultura y tradiciones". Aseveró que 

los artesanos hidalguenses producen piezas de gran calidad e incluso algunas reconocidas a nivel internacional, por lo que es 
necesario impulsar y abrir espacios comerciales ya que muchas familias hacen de esta actividad una forma de vida. La 

coordinadora María Cruz García Sánchez aseguró que lo más difícil es comercializar, por lo que es necesario brindar 
oportunidades para ofrecer productos a precios justos. Al asistir a la exposición organizada por la Secretaría de Turismo y 

Cultura de la entidad, donde artesanos de diversos municipios exhibieron la manufactura en Xochimilco, la dirigente urgió 

mayor impulso para este sector. Qué dice la Sedeso Al comparecer ante el Congreso, la secretaria de Desarrollo Social 
Geraldina García explicó que organizaron distintas ferias y expoventas artesanales dentro y fuera del estado, recientemente 

en la de San Francisco, Pachuca, participaron más de 100 expositores. En colaboración con el Fondo Nacional para el 
Fomento de las Artesanías realizaron compras directas de productos del Valle del Mezquital y Sierra Otomí-Tepehua, por 

monto de 600 mil pesos, favoreciendo a 177 artesanos. A través de la casa de las artesanías Hidarte y del programa De mi 

mano a tu mano beneficiaron a 293 productores, por un total de un millón 157 mil pesos, lo que permitió la recuperación 
inmediata de ganancias por parte de productores. (Gerardo Neria, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Criterio-Entrega IFE a Morena acta constitutiva en Hidalgo: La junta local del Instituto Federal Electoral (IFE) en 
Hidalgo entregó al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) la certificación de su acta constitutiva como partido 

político tras cumplir con la asamblea en la que reunió a más de tres mil simpatizantes. El dirigente estatal de Morena, Andrés 
Caballero Cerón, reconoció que en la entidad la organización apenas ha cumplido con 25 por ciento de la meta de afiliados, 

pues de 40 mil hidalguenses previstos, apenas suman 10 mil personas. No obstante, minimizó el rezago de afiliaciones, pues 

argumentó que ya se cumplió con el requisito de incorporar 250 mil ciudadanos en todo el país. Caballero Cerón abundó que 
hasta el momento Morena ha cumplido con 17 asambleas constitutivas, por lo que están a tres de lograr el registro nacional.  

De esta manera, la nueva fuerza política podrá participar en las elecciones federales de 2015. “Este fin de semana tendremos 
una de las asambleas constitutivas más importantes, la de la Ciudad de México, donde se prevé la presencia de nuestro líder 

Andrés Manuel López Obrador”. El dirigente puntualizó que con la certificación otorgada por el IFE se validaron los 

documentos básicos de Morena, como la declaración de principios, estatuto y programa. En Hidalgo, Morena tuvo que realizar 
dos asambleas para cumplir con el requisito de las tres mil firmas, pues en la primera oportunidad apenas rebaso las dos mil. 

(Emmanuel Rincón, página 06) 
El Independiente-Recibe Morena certificación de asamblea constitutiva: (Víctor Valera, página 05) 

El Reloj-Valida IFE asamblea constitutiva de Morena: (Verónica Ángeles, página 07) 

El Sol de Hidalgo-ROMERO, DELEGADO DEL PRI EN TLAXCALA: (Redacción, Ojo: Política) 
Síntesis-IFE da a Morena la acreditación como organismo político: (Jaime Arenalde, página 04) 
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P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Advierten retroceso y daños con reforma: Un total retroceso en la economía y un daño que costará varios años 
a las empresas es lo que va a generar la entrada en vigor de la reforma fiscal recientemente aprobada, advierten empresarios 

del estado, quienes consideran un error haber aprobado incrementar los impuestos a los contribuyentes cautivos y dejar de 
lado a los informales. Representantes de varias cámaras y organizaciones empresariales, señalaron que estas medidas que 

fueron aprobadas por el Congreso de la Unión y que entrarán en vigor a partir del 1 de enero del 2014, estrangularán aún 

más la actividad empresarial que ya de por sí vive momentos muy complicados por la desaceleración económica y, en algunos 
casos, recesión, como la vivienda. Y es que la homologación del IVA en la frontera de 11% a 16%, el aumento en los precios 

de la gasolina, el impuesto de 8% a productos chatarra, y el gravamen de 16% al alimento para mascotas, entre otros, 
provocarán que para 2014 haya mayor inflación, además que los contribuyentes pagarán más al Servicio de Administración 

Tributaria, por lo que quedará muy poco para vivir. Las empresas deberán hacer ajustes ante los nuevos impuestos y los 
cambios por la menor deducibilidad de prestaciones, por lo que tendrá que haber más despidos de personal y en la medida 

en que adecuen su estrategia fiscal, pospondrán proyectos de inversión o de crecimiento, lo que terminará por perjudicar a la 

economía, alertó la presidenta de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación en Pachuca, Inocencia Moedano 
Orta. Resaltó que muchas de las disposiciones fiscales se aplicarán sobre el sector formal de la economía, es decir el que ya 

está cautivo por parte de la Secretaría de Hacienda, sin que se contemplen medidas efectivas para reducir de forma 
significativa la actividad informal, que incluso podría verse incrementada. Sostuvo que si este año resultó difícil y 

prácticamente no hubo crecimiento, el que viene será peor pues con el daño a las empresas vendrán cierres y despidos 

masivos de personal. Por su parte, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo, señaló que el próximo año 
deberá de volver a revisarse y discutirse una nueva reforma fiscal que contemple, ahora sí, ampliar la base tributaria. “La 

cuestión que sentimos que es medular es la de la ampliación de las bases gravables. Yo creo que si de alguna forma se puede 
encontrar el mecanismo para que toda la informalidad pueda también apoyar el gasto público, vamos a tener mejores 

resultados… El detalle es que los que estamos cautivos seguimos soportando todo el gasto público, entonces ahí es donde 
nosotros decimos que se debe redistribuir también la aportación de todos”. Terrorismo fiscal El empresario Andrés 

Velásquez Vázquez dijo que al haber más impuestos para ellas, muchas empresas están considerando cerrar y desaparecer e 

irse a la informalidad, porque la carga tributaria es mayor y siguen siendo los mismos los que pagamos impuestos, no se ha 
ampliado la base tributaria, lo cual nos tienen en una situación complicada. “No es que seamos negativos o pesimistas, sino 

que somos realistas de lo que está pasando en nuestro país, concretamente en Hidalgo las ventas se han desplomado, hemos 
tenido que despedir empleados, y estamos muy preocupados por cómo vamos a pagar los impuestos del próximo año cuando 

empiece la aplicación de esta reforma bastante agresiva y más si se suma al terrorismo fiscal o si se sube a la plataforma de 

la cuestión de revisar negocios para ver qué situación subsiste en cuanto a normatividad”. El también consejero nacional de la 
Concanaco, explicó que las empresas cada día se topan con nuevas normas que deben de cumplir y están en un acoso 

constante por parte de las autoridades para que cumplan a pesar de que algunas medidas están fuera de lugar o se 
contrapongan a otra de otra autoridad. (Edith Castillo, página 06) 

Milenio-El 2014 podría ser el año de la carestía, dice Canacope: Debido a los impuestos que se aprobaron para 

algunos productos, 2014 podría convertirse en un año marcado por la carestía, lo que mermará el consumo y las ventas, 
señaló el presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño, Servicios y Turismo, Jesús Gutiérrez González, quien 

dijo que el más perjudicado con estos gravámenes aprobados es el consumidor final. El presidente de la Canacope Pachuca 
sostuvo que con los nuevos gravámenes, como el aplicado al refresco que le va a significar en el precio un peso más por cada 

litro, lo que va a suceder es que todos los productos suban de precio. “Va a impactar directamente al consumidor, porque al 

final de cuentas nosotros tenemos que reflejar ese impuesto que se va a cobrar”. Señaló que estos incrementos afectarán las 
ventas, pues la gente no ganará más; sin embargo ni las empresas productoras, ni los comercios van a absorber esos costos, 

sino que será el consumidor final. “Va a haber afectaciones en las ventas, sí, desde luego, una baja de ventas considerable”,  
por ejemplo, dijo, con los productos denominados chatarra, que tendrán un gravamen del 8 por ciento, o el 9 ciento en los 

plaguicidas que les afectará a los negocios como veterinarias, así como el alimento para las mascotas con el 16 por ciento. 

Aunque una de las medidas aprobadas que más afectará será la de homologar a la zona fronteriza con el IVA del 16 por 
ciento, pues todos los productos que llegan al centro y sur del país y que pasan por la frontera o se elaboran allá tendrán el 

gravamen mayor. “Algo que igual estuvimos gestionando mucho en CONCANACO y desafortunadamente, lo digo con tristeza, 
no impactó, tuvimos reuniones con senadores, con diputados, los quisimos hacer entrar en razón y no pudimos, fue evitar 

que se homologara el IVA del 16 por ciento en la frontera. “Va a tener un impacto mucho muy severo, va a haber una 
desestabilidad económica en la frontera, que es el paso de todos los productos al centro del país. Va a haber reflejos, va a 

haber complicaciones económicas y obviamente la gente de la frontera queda totalmente desprotegida con esta aplicación”. 

Sostuvo que desde luego que esto va a traer como consecuencia aumentos en los precios, a lo mejor no a principios de año, 
sino que van a ser paulatinos, conforme se vaya viendo el avance en la aplicación de la misma reforma. En cuanto a la 
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posibilidad de cierre de negocios, dijo que es un riesgo de que eso suceda, primero porque existe miedo por parte de la 

población y desconocimiento sobre cuál va a ser el impacto real de esta reforma fiscal. “Lo que puede pasar es que alguien 

diga ‘yo mejor me doy de baja, sigo con mi negocio o me cambio de local y si Hacienda me cae, pues nada más bajo mi 
cortina y luego saco mi puesto a la esquina’, y eso es lo riesgoso, pues según quieren recaudar más, pero lo que puede 

suceder es que haya más informalidad y sean menos los que paguemos”. El empresario criticó que por un lado el gobierno 
federal señalaba hace unos días que se iba a combatir a la informalidad, con esta reforma aprobada sucederá todo lo 

contrario, lo que afectaría directamente al estado, pues Hidalgo está entre los cinco estados con los índices más altos de 

informalidad en el país según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). “Si hace tres meses nos estaban 
anunciando con bombo y platillo que ahora sí cero informalidad y que íbamos a bajar la tasa del 60 por ciento de informales y 

que iban a volverlos a la formalidad, con esta reforma puede ser que cambien esas cifras a la inversa, por lo que hay que 
estar muy al pendiente. “Obviamente que nuestra labor es invitar a la gente a que esté dentro de la formalidad, que tribute y 

pague sus impuestos, pero a veces no nos dejan muchas salidas”. (Edith Castillo, página 06) 

Criterio-Disminuyen pretensión de recursos extra 2014: (Miriam Avilés, página 04) 

El Reloj-Continúan trabajos para el tema del presupuesto 2014: (Sergio Juárez, página 05) 

Milenio-Titular de Sedeco señala que sí habrá afectaciones: El secretario de Desarrollo Económico en la entidad, José 

Pablo Maauad Pontón, aceptó que la Reforma Fiscal sí tendrá un impacto negativo en las empresas, por lo que se tiene que 

trabajar en buscar estrategias que lo aminoren. Destacó que hay sectores que serán más golpeados que otros, como el caso 
de la minería; aunque señaló que hasta el momento no hay indicios de que alguna empresa quiera cancelar sus planes de 

inversión o crecimiento. “Desde luego, como cualquier miscelánea fiscal, afecta a ciertos ámbitos de especialidad o tamaños 
de empresas o actividades, en este caso la industria minera que tiene una preocupación relevante respecto a la nueva 

configuración de los impuestos a los que estará obligada. Estamos todavía viendo cuál va a ser la estrategia sectorial de cada 

una de las industrias para que puedan no resentir de manera importante el impacto de sus impuestos”. Dijo que el objetivo a 
largo plazo es lograr una mayor recaudación y tener a un país mucho más competitivo y empresas más rentables; sin 

embargo de inicio las empresas sí lo resentirán. “Es una miscelánea que pretende incrementar el nivel de recaudación, 
entonces habrá algunos regímenes fiscales que ya no estarán en activo y por tanto algunas empresas estarán tributando una 

mayor cantidad, pero al mismo tiempo la aspiración es que el gasto público, sobre todo la inversión pública sea más eficiente 
y por lo tanto vamos a tener un país más competitivo, y eso haga a las empresas más rentables. Ésta es una aspiración, un 

objetivo de largo plazo, en el caso inmediato lo que hay que ver es cómo le afecta a cada una de las empresas”, destacó. 

Confió en que las empresas se adapten a las nuevas circunstancias y no haya mayor problema. “Las empresas, de manera 
obligada, se van a adaptar a las nuevas circunstancias del mercado, lo que es importante es que sean reglas del juego 

parejas”. En cuanto a los impuestos estatales que pagan las empresas, dijo que el más relevantes es el Estatal sobre Nómina, 
que es un impuesto que tiene un tabulador, pero que llega a un máximo del 2 por ciento sobre el monto de las nóminas de 

las empresas, mismo que quedará igual para el siguiente año. La Reforma Hacendaria, dijo, no será tan determinante en 

cuanto al crecimiento de la economía como la Reforma Energética, por lo que de nuevo señaló la importancia de que se lleve 
a cabo una ésta última. “En mi opinión, va a ser más importante la Reforma Energética para determinar la necesidad de 

crecimiento de la economía de México en el 2014, la Reforma Energética tiene un peso mucho mayor a la Hacendaria y lo que 
implica es la necesidad de tener energéticos, gas, petróleo y electricidad a precios más competitivos. Entonces el poder tener 

una Reforma Energética, desde mi perspectiva, nos daría un impulso muy importante como país independientemente de los 

bemoles de la Reforma Hacendaria”. (Edith Castillo, página 07) 

Milenio-Se enfrentan diputados otra vez en el Congreso: El tema de la refinería Bicentenario nuevamente enfrentó a 

diputados locales del PAN y el PRI en el Congreso del estado. Esto, después de que el diputado del PAN, Guillermo Galland 
Guerrero, señalara desde tribuna que entre los cinco compromisos que firmó el presidente de la República en Hidalgo, 

Enrique Peña Nieto, estaba la construcción de la refinería Bicentenario, mismo que dijo no ha cumplido. Indicó que el único 

compromiso que está en proceso es la Ciudad del Conocimiento en la zona metropolitana de Pachuca, “el resto de los 
compromisos no registra hasta el momento ningún avance”. Recordó que el Ejecutivo federal prometió hacer realidad la 

refinería en Hidalgo ante más de 10 mil simpatizantes durante un mitin en la Plaza de Toros Vicente Segura, de Pachuca, en 
mayo del 2012. Finalmente, mostró una pancarta en donde se mostraba los 266 compromisos del presidente de la República 

en campaña, de los cuales sólo ha cumplido el 3.75 por ciento. Desde sus curules, el líder la fracción parlamentaria del PRI, 

Ernesto Gil Elorduy, junto a Alfredo Bejos Nicolás, Javier Amador de la Fuente y Héctor Pedraza Olguín acordaban responder 
el planteamiento del panista. Así, Héctor Pedraza Olguín subió a tribuna para responder a Galland Guerrero, a quien dijo que 

sufre de “anorexia intelectual”. Indicó que a los políticos hay que juzgarlos por sus hechos y no por sus compromisos de 
campaña, en alusión al mandatario federal. “Yo creo que el presidente de la República a un año de estar al frente de gobierno 

federal está haciendo su mejor esfuerzo para cumplirle a los mexicanos después del hoyo en que nos dejaron las 
administraciones pasadas”, dijo. Criticó que en lugar de tener más de un millón de empleos durante el gobierno del ex 
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presidente Felipe Calderón Hinojosa, se tuvieron más de 100 mil muertos. Por su parte, el diputado del PRD, Luciano Cornejo 

Barrera, aseguró prácticamente está cancelada la construcción de la refinería Bicentenario por el hecho de no estar 

contemplado en el plan de negocios de Petróleos Mexicanos (Pemex). Ante ello, urgió a sus compañeros legisladores fijar una 
posición clara y seria sobre el tema. Finalmente, el diputado priista Leonardo Pérez Calva consideró que no es correcto que 

sus compañeros legisladores se “arañen” por el tema. Pidió esperar a una definición de Pemex. Y en la Miguel Hidalgo... 
Por otra parte, el Congreso del estado exhortó al director general de Petróleos Mexicanos, Emilio Lozoya Austin, a priorizar la 

información pronta, oportuna y veraz a los medios de comunicación y la población en general con la finalidad de evitar la 

alarma generalizada, además de difundir las repercusiones directas en la sociedad. Solicitó también a la paraestatal fortalecer 
las políticas en materia de seguridad laboral y emprender acciones para garantizar la aplicación estricta de los procedimientos 

de inspección y seguridad de la ejecución de actividades de alto riesgo de operación y mantenimiento para salvaguardar la 
integridad física de los trabajadores y la población. Esto, después del último accidente de que se presentó al interior de la 

refinería Miguel Hidalgo del municipio de Tula, en donde falleció una persona y cinco más resultaron heridos de gravedad. De 
acuerdo con el diputado Ismael Gadoth, constantemente ocurren accidentes relacionados con las actividades industriales de la 

zona de Tula-Tepeji, “debido al aumento, producción, almacenamiento y utilización de sustancias peligrosas”. En tanto, el 

presidente de la Comisión de Protección de Civil del Congreso del estado, Omar Zerón Flores, urgió a Pemex cuente con los 
mecanismos, con un enfoque sistemático sobre temas de seguridad al interior de la refinería Miguel Hidalgo para proteger a 

los trabajadores y la población. “Que se emprendan acciones para garantizar la aplicación estricta de los procedimientos de 
seguridad”.  (Alejandro Reyes, página 10) 

Criterio-Continúa pleito de diputados por tema de refinería: (José Antonio Alcaraz, página 05) 
Crónica-Que EPN cumpla las promesas de campaña: (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Sol de Hidalgo-OTRO DEBATE POR LA BICENTENARIO: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Alfil Negro…LEGISLADORES DE HIDALGO EXIGTEN SERIEDAD EN EL TEMA DE LA 

BICENTENARIO: (Adalberto Peralta, página 02) 

Síntesis-Se enciende debate por la refinería: (Jaime Arenalde, página 04) 
Cambio 21-Diputados siguen enfrascados en el caso de la refinería Bicentenario: (Redacción, página 02) 

Milenio-Nombra el PRI a Jorge Romero como delegado: El presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido 
Revolucionario Institucional, César Camacho Quiroz, designó a Jorge Romero Romero, como Delegado General del CEN en 

Tlaxcala, entidad que vivirá elecciones extraordinarias el próximo 8 de diciembre, después de que la sala regional del Tribunal 

Electoral dictaminará la nulidad de la elección en un distrito, un municipio y 3 comunidades de esa entidad. Por ello, y dado el 
trabajo de resultados que entregó Jorge Romero en el estado de Zacatecas –donde ocupó el cargo de delegado-, el priismo 

tiene altas expectativas por la experiencia del hidalguense para conducir la elección extraordinaria que es un reto por las 
condiciones que se dieron en la pasada jornada, señalaron al interior del tricolor. A finales del mex de octubre, diputados de 

la LX Legislatura local de Tlaxcala aprobaron homologar las elecciones extraordinarias de Apetatitlán, del Distrito XIII con 

sede en Calpulalpan y de tres comunidades más. Jorge Romero Romero es licenciado en Derecho por la UNAM; fue diputado 
federal en la LIX Legislatura del 2003 al 2006 y posteriormente del 2009 a 2012; ha sido funcionario de primer nivel en el 

Gobierno de Hidalgo y ha desempeñado diversos cargos del PRI estatal, partido al que dirigió y en donde ha sido secretario 
de Acción Electoral y de Organización, así como delegado especial en San Luis Potosí, en Chihuahua y como se ha 

mencionado en Zacatecas. En la administración pública federal ha sido Coordinador Nacional del Programa Corazón de México 

de la Secretaría de Turismo y Coordinador de la Región Centro-Golfo-Istmo, Secretaría de la Contraloría y Desarrollo 
Administrativo. Dentro del gobierno de Hidalgo ha sido Director General de Protección y Vialidad, Director General de 

Gobernación, Secretario de Educación Pública, Secretario de Turismo y Secretario de la Contraloría. (Redacción, página 10) 

Crónica-Asume Jorge Romero R. la titularidad del CEN Tlaxcala: (Alberto Quintana, página 08) 

Criterio-Analiza gobierno deuda por Fonden: El gobernador Francisco Olvera informó que la deuda por 490 millones de 
pesos que Hidalgo adquirirá con Banobras para acceder al Fondo Nacional de Desastres (Fonden) aún es analizada, por lo que 

la administración se mantiene a la espera de conocer el monto total de aportaciones. “(Prácticamente) todo está hecho y sólo 
falta un trámite administrativo (un oficio), en el que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) notificará oficialmente 

cuál es el monto que la federación aportará y cuál la entidad”, dijo. Las autoridades estatales estiman que el documento 

llegará esta semana o a más tardar la siguiente. El siguiente paso será tramitar con Banobras el empréstito y acudir al 
Congreso local para la aprobación de la deuda. De acuerdo con las autoridades, el dinero se aplicará en la rehabilitación de 

más de 30 municipios afectados durante más de 20 días por las lluvias y los remanentes del huracán Ingrid. Aunque los 
recursos de los Apoyos Parciales Inmediatos (Apis) por 70 millones de pesos ya se aplicaron, está pendiente el Fonden, cuyo 

pari passus o contraparte tendrá que ser aportada por el gobierno local. En este sentido, Olvera Ruiz explicó que el gobierno 
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estatal contratará varios esquemas con Banobras, pues algunas cantidades podrán ser firmadas con cupón cero y otras con 

intereses mínimos. Además, se analiza que algunos créditos a nivel de mercado sean adquiridos con otras instituciones 

bancarias. (Miriam Avilés, página 04) 
Crónica-Pendientes recursos del Fonden: (Alberto Quintana, página 04) 

El Reloj-Espera Hidalgo notificación de Hacienda sobre recursos del FONDEN: (Sergio Juárez, página 03) 
Síntesis-Cotizan préstamo con banca privada: (Jorge Vargas, página 03) 

Criterio-Niega SNTE silenciar a los maestros de la CNTE: Tras las manifestaciones de maestros de la Coordinadora 

Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en diferentes puntos de la entidad contra la reforma educativa, la Sección 
XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) negó haber silenciado a los integrantes del movimiento 

disidente y aseguró que dieron oportunidad a todos los profesores. Los integrantes de la CNTE dijeron que la dirigencia del 
sindicato intentó silenciarlos y aplicar diferentes medidas contra quienes marcharon y mostraron su rechazo ante las leyes 

secundarias de la iniciativa federal aprobada por el Senado. Sin embargo, Francisco Sinhué Ramírez, líder del magisterio, 

aseguró que aunque no estaban de acuerdo con sus acciones respetaron su derecho a la manifestación. El dirigente explicó 
que la falta de muestras contra la reforma educativa no fueron provocadas por el sindicato, pues intentaron dialogar con los 

maestros de la CNTE, pero rechazaron la propuesta, por lo que no hay negociaciones con los maestros disidentes. En Hidalgo, 
los miembros de la coordinadora marcharon seis ocasiones en este año y acusaron a la SNTE de tratar de silenciarlos y de 

ofrecerles dinero o intimidarlos en caso de no dejar de protestar. Según el líder sindical, mantienen su postura contra algunos 

puntos de la reforma, pero no piensan en perjudicar a los menores, por lo que continúa el dialogo para manifestar sus 
posturas, asegurando desconocer los próximos movimientos de la CNTE. (Ignacio García, página 05) 

Criterio-Fototeca Nacional en Pachuca es promotor cultural: En el marco del 20 Ani-versario de la Fototeca Nacional y 
el 14 Encuentro Nacional de Fototecas, se destacó que en Pachuca se mantiene uno de los acervos más completos de 

Iberoamérica, y éste podría ser un nicho de oportunidad para la promoción de la cultura y el turismo nacional. Durante la 

inauguración del evento más importante de la imagen impresa en el país, llevada a cabo en esta ciudad capital, se condecoró 
a Paulina Lavista, el diseñador Rubén Cárdenas Paz (Pax) y la fototeca Nacho López, de la Comisión Nacional para el 

Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), con la Medalla al Mérito Fotográfico. En el acto protocolario que encabezó José 
Francisco Olvera Ruiz, gobernador de Hidalgo, y María Teresa Franco, directora general del Instituto Nacional de Antropología 

e Historia (INAH), Paulina Lavista agradeció la presea y destacó que situación de la fotografía en México actualmente es 

diferente, pues se preserva, exhibe y valora; amén de su calidad que logró por la llegada de artistas extranjeros de la lente 
que dejaron huella en los locales. “Si bien existían grandes artistas de la lente como Manuel Álvarez Bravo, los hermanos 

Mayo, Nacho López, (entre otros), aquí se hace buena fotografía por a la seducción de México, que atrajo a fotógrafos 
extranjeros”, dijo la galardonada. Quien refirió que de ser una actividad que no contaba con salas para exponer, mucho 

menos con becas, premios o distinciones y era considerada un arte solo para algunos cuantos y los acervos fotográficos como 
el Casasola, permanecían con las familias de los fotógrafos, en la década de 1960, el valor de la fotografía mexicana cambio y 

se hizo crítica, se especializaron en el tema y surgieron curadores de foto. María Teresa Franco indicó que actualmente el 

INAH custodia alrededor de millón y medio de piezas fotográficas, de las cuales, precisó, casi 900 mil están en la Fototeca 
Nacional, y que son obra de más de dos mil autores que van desde 1847 hasta nuestros días. Al tomar la palabra José 

Francisco Olvera Ruiz, gobernador de Hidalgo, destacó que al mantener en Pachuca una de las mejores fototecas de 
Iberoamérica, y reconocer el valor cultural de esta, insistió en la necesidad de impulsar el turismo cultural.  (Miriam Avilés, 

página 26) 

El Reloj-Preside Olvera 14 Encuentro Nacional de Fototecas: (Sergio Juárez, primera plana) 
El Sol de Hidalgo-Hidalgo, ejemplo nacional de cultura y trabajo social: (Francisco C. Curiel, página 12A) 

Síntesis-OTORGA SINAFO MEDALLA 2013: (Dafna Baltierra, página 14) 
Uno más Uno-Hidalgo sede de festejos de la Fototeca Nacional: (Redacción, página 05) 

Crónica-Carecen ejidatarios de certeza jurídica sobre parcelas: CNC: El 90 por ciento (%) de los ejidatarios de 

Hidalgo corresponde a personas de la tercera edad, quienes aún no cuentan con un testamento, lo cual genera problemas en 
la sucesión de sus parcelas, afirmó el dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) estatal, Citlalcoatl Moreno 

Sánchez. “Ante este panorama, la CNC implementó un programa denominado ‘Hereda’: permitirá regularizar los predios y que 
así sus familias gocen de certeza jurídica”. Para aplicar estas acciones, la confederación tiene el apoyo de la Procuraduría 

Agraria y el Registro Agrario Nacional; busaca acercamiento con los ejidos para que realicen el trámite y así regularizar los 

predios. Moreno Sánchez comentó que las actividades son aplicadas en la zona Huasteca, Sierra Gorda, Valle del Mezquital, 
Sierra Alta y más adelante llegarán a la Otomí-Tepehua. La finalidad es que no hereden problemas a sus familias y puedan 

dejar un testamento de manera ordenada. Aclaró que con este programa aminoran los problemas a los municipios, familias, 
estado, así como a la dependencia encargada de atender los conflictos agrarios. Además de ese modo abonan a la certeza 

jurídica. Especificó que han entregado documentos a 800 campesinos de Huejutla, 600 en San Felipe Orizatlán, 600 en  
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Atlapexco, 300 en Tulancingo y 200 en Santiago de Anaya. Dentro de otros asuntos, refirió que en los ocho meses que lleva 

al frente de la organización ya logró un acercamiento con la militancia de las diferentes regiones del estado, conocer sus 

inquietudes, necesidades y problemática en sus localidades. Citlacoatl Moreno recordó que como “ala” del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) la confederación está comprometida a escuchar y atender las peticiones de la población en 

general, en este contexto él funge como un enlace con las diversas dependencias del gobierno federal, estatal y municipal. 
“Unos de los grandes retos al interior de la CNC son la organización y unidad, para ello es necesaria la participación de los 

dirigentes municipales y la militancia de los 84 municipios del estado”. El dirigente cenecista hizo un reconocimiento al 

gobernador José Francisco Olvera Ruiz, ya que aplica una política de respaldo a las familias campesinas, productores y 
ejidatarios. “Lo cual ha sido demostrado a través de los recursos y apoyos que entrega a las familias campesinas afectadas 

por las lluvias, heladas y la sequía registradas a lo largo del año”. Durante el 2013, pormenorizó, los campesinos ya recibieron 
los cheques de indemnización por parte del Seguro Catastrófico que contrató el gobierno del estado. Asimismo, opinó que con 

la llegada del presidente Enrique Peña Nieto hubo un cambio en la atención hacia sector agropecuario, ya que ahora llegan de 
manera oportuna los recursos públicos. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Procuraduría continúa revisión de denuncias: Sigue la revisión de las denuncias sobre los ex presidentes 

municipales que no comprobaron recursos públicos y que fueron denunciados por la Auditoría Superior del Estado (ASEH), 
informó el procurador Alejandro Straffon Ortiz. Comentó que actualmente son integradas las averiguaciones previas de los ex 

funcionarios, esto luego de que la Auditoría Superior ya turnó los expedientes a este organismo. Los avances de las 

investigaciones son sustantivos porque buscan nuevas fuentes de información, por tanto no hay la celeridad como la requiere 
la Procuraduría General de Justicia. Alejandro Straffon indicó que son un total de ocho averiguaciones de las denuncias que 

presentó la ASEH por el desvió de recursos públicos y que deben atender los ex presidentes municipales Aclaró que hasta la 
fecha aún no giran las órdenes de aprehensión contra los ex servidores públicos, ya que primero se debe consignar las 

averiguaciones y esperar que el juez dicte el requerimiento. Por otra parte, Alejandro Straffon anunció que agentes del 
Ministerio Público y peritos recibirán capacitación con visión de interculturalidad, a través de las Jornadas de Acceso a la 

Justicia para Mujeres Indígenas, El fiscal hidalguense indicó que además de los conocimientos propios del ejercicio de su 

profesión, es necesario que los servidores públicos de la dependencia cuenten con información que les permita incorporar 
criterios contenidos en estándares internacionales para el reconocimiento y respeto a los derechos humanos de este sector. 

(Alberto Quintana, página 04) 

El Reloj-Ministerios públicos y peritos garantizan justicia para mujeres indígenas: (Yina Bautista, página 06) 

Crónica-Mejorar protocoles de seguridad en Pemex: Aprobó el pleno de la LXII Legislatura el exhorto para que la 
dirección general de Petróleos Mexicanos (Pemex) informe puntualmente respecto al accidente suscitado en la refinería 

Miguel Hidalgo el pasado 1 de octubre, además de fortalecer políticas de seguridad laboral en las industrias en la región Tula-

Tepeji. El pasado 1 de octubre, a las 15:15 horas ocurrió un accidente en la unidad 501 de la planta HIDROS 1, en la refinería 
Miguel Hidalgo, mientras efectuaban labores de mantenimiento, en este percance resultaron lesionados tres trabajadores de 

la compañía ATSI, dos más de la plantilla laboral de Pemex, así como un deceso. Por ello, desde el 26 de octubre, el diputado 
priista, Ismael Gadoth Tapia Benítez, solicitó que la paraestatal priorice la información pronta, veraz y oportuna a los medios 

de comunicación y la población en general respecto a contingencias de esta magnitud. Derivado del análisis por parte de la 

Comisión de Protección Civil, acordaron el exhorto para que Pemex realice inspecciones y actividades de mantenimiento y 
operatividad de forma segura y de acuerdo a los protocolos establecidos. De igual forma, fortalecer las políticas en materia de 

seguridad laboral, con la promoción de acciones para garantizar la estricta aplicación de los procedimientos de inspección y 
seguridad en la ejecución de actividades de alto riesgo, operación y mantenimiento, ya sean realizadas por la paraestatal o 

por contratistas, a fin de salvaguardar la integridad física de quienes laboran. “Resulta importante traer a discusión y 
mencionar que este suceso ha causado extrema preocupación entre los habitantes de la región, ya que constantemente 

ocurren accidentes relacionados con las actividades industriales de la zona, incrementados de forma significativa, debido al 

aumento de la producción, almacenamiento y utilización de sustancias peligrosas”. A favor del proyecto, el presidente de la 
Comisión de Protección Civil, Omar Zerón, señaló que este exhorto pretende, de alguna forma, aminorar los accidentes o 

percances, relacionados con las actividades industriales de la zona. En el corredor industrial de la zona Tula-Tepeji, reiteró el 
diputado, es necesario aplicar políticas definidas para promover la eficiencia y competitividad productiva, mediante el respeto 

de los trabajadores, protección al medio ambiente, salud y la seguridad laboral.  (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Plaza Juárez-Pide Congreso a Pemex mejorar sus protocolos de seguridad: (Redacción, página 03A) 

Síntesis-Piden a Pemex transparencia en información: (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno-Piden a Pemex mejorar protocolos de seguridad: (Cristina Carrera, página 03) 
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El Independiente-Por falta de liquidez no adelantarán aguinaldos, confirma Olvera: El gobernador Francisco Olvera 

Ruiz confirmó que por falta de liquidez no adelantarán aguinaldo a trabajadores del Ejecutivo en la antesala del Buen fin, 

además advirtió que apoyarán solo a municipios que justifiquen falta de recursos. Afirmó que quedó claro a los alcaldes que 
debían apartar recursos durante el año para cumplir la prestación ya que, hasta ahora, ninguno solicitó apoyo a la Secretaría 

de Finanzas. "Todavía no, quedó muy claro que íbamos a tener mucho cuidado en ayudar solo a quien en verdad justificara. 
Se les recomendó desde el año pasado que fueran haciendo su apartado, que tomaran en cuenta esto en su presupuesto." 

Confirmó que no será posible adelantar el aguinaldo a los más de 7 mil burócratas ante la proximidad del Buen fin, debido a 

que la figura de las participaciones federales va en función de la recaudación. "Escuchamos que al bajar el crecimiento del 
producto interno bruto en lo que repercute es generalmente en una menor recaudación hacendaria, al bajar esta recaudación 

nos bajan las participaciones." En este momento el estado no tendría liquidez para adelantar la prestación, por lo que 
deberán esperar a que lleguen de la federación los recursos mensuales y eso será en tiempo y forma. Será hasta principio de 

diciembre cuando empiece a pagar, como siempre lo han hecho. "Ante la baja de participaciones no contamos con ese 

dinero", reiteró. Interés de banca comercial En entrevista, el mandatario habló también del avance en la liberación del 
Fondo de Desastres Naturales para la reconstrucción en 31 municipios afectados por el huracán Ingrid. Confirmó que 

banqueros comerciales se acercaron para ofrecer créditos, por lo que es una posibilidad no descartada de acuerdo con la 
composición de fondos y al análisis de los intereses que ofrezca Banobras.  (Gerardo Neria, página 03) 

El Reloj-Reprueba Gil Elorduy falsos debates por refinería: “Estamos haciendo un falso debate sobre algo que no tiene 

una definición”, aseveró el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ernesto Gil Elorduy, luego de que en la 
máxima tribuna del estado se reavivara la controversia generada en torno a la construcción de la refinería Bicentenario. “Es 

una definición oficial, ya que PEMEX es la que define, por lo que continuar con esa discusión, es un debate en donde no hay 
posibilidad de ponernos de acuerdo”. Respecto al señalamiento, Gil Elorduy sostuvo, “el cumplimiento no tiene fecha, la 

fecha, es al término de la administración pública, en tanto, ya se visualizan avances en la construcción de la carretera 

Ixmiquilpan, así como en la Ciudad de Conocimiento y en la vía Huejutla, tres de los cinco compromisos del presidente de la 
República”. Por su parte, los legisladores del tricolor, Leonardo Pérez Calva, y del sol azteca, Luciano Cornejo Barrera, 

coincidieron en que no se debe desviar la atención, ya que la verdadera discusión está en el trabajo para que lleguen las 
oportunidades de empleo, incentivar la inversión y mejorar la calidad de vida de los hidalguenses. (Verónica Ángeles, 

primera plana) 

El Independiente-Falso, debate sobre refinería: Elorduy:  (Víctor Valera, página 02) 

El Reloj-“Noviembre, mes de la no violencia contra las mujeres”: Regidores de Pachuca aprobaron por unanimidad el 
dictamen en el que anualmente en la capital será, “Noviembre, mes de la no violencia contra las mujeres en el municipio”. 

Durante la cuadragésima cuarta sesión ordinaria pública de cabildo, la regidora Rosa María Zamudio Montufar, subió a tribuna 

para dar a conocer la iniciativa, ya que dijo, “es de suma importancia para las mujeres que a diario son violentadas y no lo 
saben”. Explicó que con motivo del ‘Día de la NO violencia contra la Mujer’, conmemorado a nivel internacional el día 25 de 

noviembre, dijo que es importante difundir e incentivar la participación de toda la comunidad, a través de concientizar a la 
población sobre evitar la violencia entre la población y por supuesto en la mujeres. Además en la sesión, el regidor Eduardo 

Sánchez Hernández exhortó a que se implemente en la capital programas encaminados a prevenir el consumo de alcohol, tras 

los altos índices de accidentes en la capital. Asimismo la regidora panista, Roxana Montealegre pidió a los responsables del 
proyecto del Tuzobús se de trasparencia a las recomendaciones y opiniones para los criterios amigables del peatón y ciclistas 

en Pachuca, ya que dijo todo, “es en pro de la movilidad urbana”. (Yina Bautista, página 03) 

Síntesis-Noviembre, mes de la no violencia hacia las mujeres: (Tania Monroy, página 02) 

El Sol de Hidalgo-PENDIENTES ocho PROCESOS de DESAFUERO: Son ocho procedimientos de desafuero los 
pendientes en la Comisión Instructora del Congreso Local de Hidalgo, uno de ellos contra el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano 

Charrez, número al que se podrían sumar otros ocho que serían iniciados contra seis regidores y dos síndicos procuradores 

por no presentar su declaración patrimonial 2013. Informó lo anterior el diputado local y presidente de esa Comisión, 
Humberto Lugo Guerrero, quien señaló de los ocho expedientes que dejó la anterior Legislatura y son revisados, precisando 

que el estado en que se encuentra cada uno de los casos no se puede informar, particularmente a fin de evitar afectaciones 
al debido proceso. Luego de que el legislador adelantó que pronto serán citadas las partes involucradas a fin de contar con un 

dictamen por parte de la Comisión Instructora, se le preguntó que este tipo de procesos para desaforar a funcionarios no es 
común que logren el objetivo de las partes inconformes. Refirió que estos procesos son muy técnicos, jurídicamente, además 

del curso legislativo que debe darse a fin de determinar si proceden los asuntos. Recordó que esto también ocurre en el 

ámbito federal, donde el último caso que ha existido fue en los ochenta, contra un director de Pemex. Después de agregar 
que en Hidalgo el más reciente caso de desafuero ocurrió contra quien fue alcalde de Tulancingo, Juan Gómez, hace 
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aproximadamente 20 años, por ello la parte inconforme debe cumplir con los pasos que determina la ley para formalizar este 

proceso. En este sentido, apuntó que son ocho los casos de juicios políticos contra funcionarios los que están pendientes en 

la Comisión Instructora, de los cuales no precisó el nombre tanto de los demandantes como de los funcionarios señalados, a 
excepción del alcalde de Ixmiquilpan, que ha sido el más reciente. Asimismo, comentó que el anterior lunes el auditor 

superior de Hidalgo, Rodolfo Picazo, informó que podrían iniciarse procesos de juicio político para desaforar a seis regidores y 
dos síndicos procuradores que no entregaron su declaración patrimonial 2013, pero que por el momento no ha habido 

ninguna comunicación al respecto.. "Pero sí estoy atento a esa posibilidad para que podamos atenderlos y resolverlo como se 

debe", concluyó. (Redacción, Ojo: Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Pachuca, listo para trámites en línea: Con una inversión de seis millones de pesos, el Ayuntamiento de Pachuca 

prepara la plataforma Gobierno digital, la cual plantea que a partir del primer trimestre de 2014 todos los trámites del 
municipio se realicen en línea, informó el alcalde Eleazar García Sánchez. “Esto va muy encaminado al proyecto muy 

importante que ya está en puerta que es el Gobierno Digital, que esto nos va a permitir realizar todo por Internet de manera 
digital. No vas a tener que acudir a la presidencia, vas a poder realizar trámites, realizar transferencias de los pagos, de los 

requisitos y esto obviamente facilitará los tiempos con una mayor transparencia que es la parte de rendición de cuentas de 

este gobierno”, mencionó el alcalde. La Tesorería ya cuenta con un servicio de pago de virtual, pero sólo e el predial. La 
intención de la administración municipal es ampliarlo en todos los trámites, lo cual dará resultados en una mayor recaudación. 

“Prácticamente todas las áreas, es un gran porcentaje las que estamos considerando y esto nos pone a la vanguardia a nivel 
estatal, vamos a ser el primer municipio en que sea un gobierno digital realmente funcional y seremos de los primeros en el 

país que opere de esta manera”. García Sánchez mencionó que este es el proceso de modernización de la administración 

municipal, la cual comenzó con mejoras en los edificios gubernamentales, siguió con la renovación dele quipo de cómputo y 
ahora con esta plataforma de servicios en línea, la cual espera esté lista para el primer trimestre del año. “Vamos con más del 

80 por ciento, estamos afinando algunos detalles, esperamos la Ley de Ingresos porque es importante que se aprobara, 
estamos esperando que el Congreso haga lo propio y una vez que suceda ya se meterán los tabuladores e indicadores a este 

Gobierno Digital que se pretende que arranque en el primer trimestre de 2014”. La inversión es de seis millones de pesos, 
dinero que espera el alcalde se recupere en el corto plazo con el aumento de la recaudación en trámites que van desde la alta 

de un negocio, un permiso de construcción o el pago del predial. “Son un poco más de seis millones de y que esto nos va a 

permitir estar a la vanguardia y al mismo estamos seguros que la misma recaudación sea mayor, tener un mejor servicio, con 
una atención más rápida”, añadió el encargado de la Casa Rule. Estas declaraciones la realizó el presidente municipal en la 

inauguración del marcha la primeria Expo Integral del Empelo en Plaza Independencia, donde 51 empresas ofrecen 620 
plazas con salarios que van desde los dos mil 500 hasta los 20 mil pesos. La Secretaria de Desarrollo Económico, Ana Stefanía 

García, explicó que dicha actividad tiene el objetivo no sólo de acercar a las empresas con la gente para las plazas, sino de 

crear una cultura del emprendedor, esto por medio de los talleres para los interesados en poner un negocio. “En esta Expo 
pretendemos fortalecer sus habilidades y apoyarlos en aperturar nuevos negocios, al final buscamos conocer cuál es la 

situación de la gente, darle seguimiento de quienes han solicitado un empleo y para la gente que no cumpla con el perfil, 
vamos a generar grupos de seguimiento para que reciban capacitación en busca de captarlas de alguna manera”, señaló la 

funcionaria. La feria durará sólo este 7 de noviembre y se ofrecen vacantes que van desde ayudantes generales, personal 

administrativo, entre otros puestos más. (Alejandro Suárez, página 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Aumentará gasto para educación: El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2014 plantea incrementar los 
recursos de la Secretaría de Educación Pública en más 30 mil millones de pesos. De acuerdo con el presidente de la Comisión 

de Presupuesto y Cuenta Pública, José Sergio Manzur Quiroga, para garantizar calidad educativa se propone un incremento 
de 8 mil 567 millones de pesos para el programa de Escuelas de Excelencia y para combatir el rezago educativo, así como 5 

mil 666 millones de pesos para las Escuelas de Tiempo Completo. También se prevén otorgar 4 mil 200 millones de pesos 

más a los servicios de educación superior y postgrado, mientras que para apoyar a instituciones de investigación, tecnología e 
innovación, se aumentarán sus recursos en mil 300 millones de pesos, cantidad que sigue siendo baja en comparación con 

otro tipo de programas como las propias Escuelas de Tiempo Completo que aún no terminan de cuajar en algunas zonas del 
país. Además, habrá mil millones de pesos adicionales para la innovación tecnológica en negocios de alto valor agregado; 840 

millones para becas de posgrado; 800 millones de pesos para apoyar el fortalecimiento y desarrollo de infraestructura 

científica y tecnológica, y se dará un aumento de más de 570 millones de pesos al Sistema Nacional de Investigadores (SNI). 
Esta apuesta del Legislativo federal para ser más una respuesta a las peticiones de la agenda política entre la SEP, el SNTE y 
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la CNTE, quienes mantienen negociaciones con el pretexto de la reforma educativa y con el asunto de las evaluaciones a 

maestros que, de plano, parece ya pasaron a segundo o tercer término. Siguen existiendo dudas sobre si esta nueva 

aplicación de recursos que se perfilan para la educación pública es la solución a los problemas educativos y de aprendizaje 
que se padecen en todo el país. Resulta paradójico que se pretenda invertir la mayor cantidad del aumento al presupuesto 

educativo en Escuelas de Excelencia y para combatir el rezago escolar, situación que además de utópica es poco medible 
pues en 2014 tanto un niño triqui como uno del DF puede desertar y el apoyo no se consolidó en nada. Sería necesario 

aterrizar un plan que contemple mayor presupuesto a la formación docente y sí, a las evaluaciones que deberían comenzar 

desde la capacitación del servicio y que resulten en personal que promueva la no deserción entre la población menor. Por 
cierto, México ocupa el octavo lugar de obesidad infantil en niños, y el cuarto en niñas. De acuerdo con la Universidad 

Nacional Autónoma de México, el costo de esta enfermedad fue de 67 mil millones de pesos por lo que en caso de no actuar 
la problemática será mayor; a este tema no se le dedicó presupuesto dentro del plan de gasto educativo, siendo que la 

mayoría de alumnos de primaria comienzan a comer alimento chatarra precisamente en las escuelas. (Eduardo González, 
página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

 
Legisladores de Hidalgo Exigen Seriedad en el Tema de la Bicentenario 

Los legisladores federales de Hidalgo exigieron al gobierno federal seriedad en el tema de la REFINERÍA BICENTENARIO RB 
por todo lo que significa para nuestro estado en empleos, educación, y todas las posibilidades aparejadas con una empresa 

de este tamaño. En una acción que dio toda la impresión de estar concertada, se escuchó la voz lo mismo de la diputación 
federal del estado que la de los senadores.  

LOS SENADORES 
 En el Senado de la República fue el senador ISIDRO PEDRAZA del PRD quien en una posición concertada con OMAR FAYAD 

subió a la tribuna un punto de acuerdo para fijar de manera contundente a nombre del estado de Hidalgo, que hasta el 
momento el compromiso del gobierno de la República para la construcción de la RB no está nada claro y por el contrario, se 

presta a dudas y confusiones, por lo que se solicita de manera atenta pero no por ello menos seria, que LA SECRETARÍA DE 

HACIENDA en lo que es su presupuesto de egresos del 2014 contemple de manera responsable lo que será el gasto para la 
refinería, lo que acabará de manera contundente con rumores y malos entendidos las dudas referentes a su construcción y le 

dará cumplimiento al compromiso del Presidente Peña Nieto.  

De la misma manera, en el mismo punto de acuerdo leído por el senador PEDRAZA se exhorta al SECRETARIO DE ENERGÍA a 

dejar constancia en su agenda del año que viene, los compromisos en torno a esta refinería que para HIDALGO tiene un 
interés supremo por todo lo que tiene de puerta para el mejor futuro del estado. Al mismo tiempo se exhorta al director de 

PEMEX EMILIO LOZOYA para que presupuestalmente la RB esté presente como parte de los compromisos de la paraestatal en 
el 2014. El Senador Pedraza señala que el punto de acuerdo fue turnado a la comisión de Hacienda. DE esta manera, los 

senadores de Hidalgo, con la camiseta del estado, no tanto de sus partidos, hicieron presente lo que es un reclamo de los 

hidalguenses sobre un compromiso presidencial y que parece querer esfumarse como por arte de magia de acuerdo a una 
nota del Universal, aunque ahora dicen que sólo era un chiste. Desde luego bien hecho por los senadores.  

EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS  

Mientras tanto en la Cámara de Diputados, sí bien fueron los diputados de MC quienes subieron a tribuna la petición de que el 

director de Petróleos Mexicanos comparezca ante la Comisión de Energía para que explique su plan de negocios 20142018 
donde presuntamente viene la posible cancelación de la Refinería Bicentenario, los diputados de Hidalgo empujaron 

fuertemente esta petición, particularmente JOSÉ ANTONIO ROJO diputado por Tula, lugar donde se construirá esta planta 
petrolera.  

 
HABLA JOSÉ ANTONIO  

Desde su curul el diputado por TULA JOSÉ ANTONIO señaló que el estado de Hidalgo y particularmente el distrito de Tula 

exigen que se esclarezca el caso de la refinería por todo lo que significa esta obra para la entidad en su desarrollo. Y que por 
lo mismo la comparecencia del director de PEMEX se debe llevar a cabo para saber con toda precisión cuál es la situación de 

esta planta petrolera, que en los últimos días se ha prestado para diversas interpretaciones. Señalo que a nombre de Hidalgo 
y a nombre de sus representados de Tula, esperaba que se diera esta comparecencia pero sobre todo una explicación 

completa del caso de la refinería en el entendido de que  un compromiso presidencial para con el pueblo de Hidalgo, que 
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había apostado de manera responsable su futuro en esta obra, incluso con endeudamiento para comprar la tierra que se le 

había exigido como aportación por parte de la federación. COMO SE VE los legisladores de Hidalgo han hecho su parte. Viene 

ahora la comparecencia del Director de PEMEX y las respuestas de LUIS V1DEGARAY Secretario de Hacienda, de PEDRO 
JOAQUÍN COLDWELL Secretario de Energía y de EMILIO LOZOYA Director de PEMEX. A esperar...paciencia...total ya 

esperamos más de cuatro años. ..qué más da esperar unos 15 días para saber si sí, o si no. (Adalberto Peralta, página 
02). 

Vía Libre-deslinde… 

Sinuhé confundido y equivocado: El secretario general de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo en un discurso lleno de incongruencias ante profesores beneficiados con 

la evaluación escalafonaría que les permite mejorar sus condiciones laborales pidió que nadie se confundiera ni se equivocara 
con la situación que guarda la organización gremial que tiene encargada. Se vanaglorió de que la gran mayoría de los 43 mil 

agremiados que tiene el SNTE en Hidalgo revalidaron su afiliación asegurando que hoy está más fuerte que nunca para 

terminar con un “Dios los bendiga a todos” lo que sin duda es una gran equivocación si el sindicato es un defensor del 
Artículo 3ro. Constitucional que pugna por una educación laica y gratuita. Ramírez Oviedo no sólo se equivocó también se 

confundió al asegurar que la reafiliación, es sinónimo de fortaleza para la cúpula magisterial, si así fuera no tendrían 
necesidad de aplicar medidas intimidatorias hacia sus afiliados que fueron video grabados durante todo el evento por media 

docena de sus “compañeros” con el objetivo de detectar a algún inconforme o indisciplinado que no lanzara consignas de 

apoyo al sindicato. Si la dirigencia de la Sección XV estuviera tan fuerte y existiera la unidad que hicieron gritar a los 
profesores ante el secretario de Educación Joel Guerrero Juárez en el auditorio Gota de Plata, para que colocar “personal de 

seguridad” que impidiera la salida a los profesores con el argumento de  que era “por respeto a nuestro secretario” esto aun 
cuando se sabían video grabados. Más confundido y equivocado no puede estar Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, que en una 

reciente reunión de trabajo una profesora lo encaró y le dijo que era una falta de respeto llegar tarde y todavía mensajear por 
el celular, a lo que respondió que no era así y que además estaba recibiendo instrucciones del maestro Moisés Jiménez y de 

la maestra Mirna García; así que se le puede acusar de confundido y equivocado, pero no de mentiroso. (Alberto Witvrum, 

página web). 

Crónica-Balcón Político… 

¿Modernidad a cambio de empleos?: Petróleos Mexicanos (Pemex), la paraestatal que más recursos aporta a la economía 

nacional, no es sólo tema de debate sobre su modernización -a partir de la incursión del capital privado, aunque en eso vaya 
en juego la potestad del petróleo- sino que en los hechos se ha comenzado ya con la reducción de su plantilla laboral. Para el 

caso de Hidalgo, no sólo es eso, sino que de no construirse la nueva refinería Bicentenario, se dejarían de generar alrededor 
de 40 mil fuentes de trabajo durante la construcción y 3 mil 500 de manera permanente, cuando comience a operar, si eso 

ocurre. La paraestatal prevé desde ahora el recorte en los próximos cinco años de 20 mil plazas, de las 150 mil 697 que 
contabiliza en la actualidad y de las que el 72 por ciento son sindicalizadas. Y aunque el pasado 23 de octubre, el director 

general de Pemex, Emilio Lozoya Austin, negó el plan de despidos, en los hechos eso ya ocurre. El mejor ejemplo es la 

sociedad de la planta Pajaritos con Mexichem, propiedad del banquero Antonio del Valle, de la que Pemex contará con el 
44.15 por ciento de las acciones y la firma privada con el 55.85 por ciento. Para eficientar su operatividad, en proyecto 

incluye un recorte de personal. Actualmente hay dos mil 300 trabajadores, de ellos 130 de confianza, y se prevé el cese de 
unos mil 500 trabajadores, para que al final sólo queden 773 plazas. No sólo se trata del recorte per se, sino que las 

empresas privadas quieren que Pemex cargue con los gastos de pensiones, reubicaciones, transferencias y liquidaciones. En 

fin, que todo se le sigue cargando a la paraestatal. Mientras tanto, en Hidalgo sigue el debate y las declaraciones sobre si lo 
anunciado por el diario “El Universal”, es real o como dicen los directivos de Pemex, que es mentira. Lo que es cierto, es que 

la información sobre cancelar la obra de la refinería Bicentenario, será un golpe severo para el desarrollo del estado que, 
entre otros derroteros, había fijado su esperanza en que la región Tula-Atitalaquia, se catapultara con esta obra ancla. 
(Carlos Camacho, página 03). 

Criterio-La Silla… 
 

El paraíso de las tentaciones: Enegocio de abarrotes es entrar al paraíso de la tentación de la comida chatarra. Y es que 
salvo algún pequeño rincón con frutas o algún tipo de alimentos natural, el resto de estos negocios está tapizado de 

productos que son una colección de calorías envueltas en bolsas brillantes o botellas de plástico reluciente. Los reclamos 

publicitarios, la disposición de los productos, el hecho de que todo esté pensado para hacerle a uno estirar la mano y tomar 
algo apetecible cumple con su cometido. Y no se diga si va uno acompañado de niños. Imposible salir del lugar sin que ellos 

disfruten algo, o se enfrentará un berrinche. Lo peor es que, siendo sinceros, los precios son siempre al alcance de los 

http://www.diariovialibre.com.mx/sinuhe-confundido-y-equivocado/
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bolsillos. Quien esto escribe hace ya tres años que dejó el consumo de refrescos. Pero puedo asegurar que comprar bebidas 

gaseosas (yo era fanático del refresco negro) siempre es más barato que comprar agua o jugos. Una botella de 2.5 litros de 

bebida de cola suele costar lo mismo que un litro de agua embotellada. Y las papas fritas, las galletas y otros productos son 
más baratos que la fruta en esos lugares. Por eso no me creo el hecho de que las personas vayamos a dejar de consumir 

productos chatarra pese a los nuevos impuestos. Ya las empresas del ramo encontrarán la manera de reducir tamaños, 
envases o costos para que sigamos enganchados en su red. ¿Alguien dejó de fumar por haber aumentado el impuesto a los 

cigarrillos? Seguramente fueron pocos. Al menos a quienes yo conozco no dejaron el hábito para evitar gastar de más. 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que tras una reunión con carácter de urgente ayer en Palacio de Gobierno, se anunció la visita el día sábado de la 
Secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga al municipio de Huejutla para continuar con la estrategia de 

la Cruzada Nacional contra el Hambre, por lo que se citó a secretarios del gabinete estatal y delegados federales para 
continuar impulsando la estrategia conjunta del plan nacional; dicen que el detalle fue la evaluación del gobernador 

Francisco Olvera en donde no salieron bien librados algunos funcionarios locales por lo que se pidió reforzar el trabajo en 
materia de desarrollo social. 

: Que desde el cabildo de Pachuca emergió una propuesta para buscar que el proyecto del Tuzobús contemple la 
integración de su vialidad con las ciclovías que construye el gobierno capitalino y con los pasos peatonales, toda vez que 

dentro del plan de la Subsecretaría del Transporte del estado para la nueva movilidad en la ciudad no existe vínculo alguno 
con la transportación alternativa que son los vehículos no motorizados y los peatones. 

: Que hablando del Tuzobús, ayer el secretario de Obras, Jesús Romero  anunció a transportistas que además del carril 
confinado para el nuevo transporte, se van a construir dos drenes pluviales para prevenir inundaciones. Uno en Avenida 

Madero hasta la glorieta Insurgentes y otro en Avenida Juárez hasta el dren de la Preparatoria 1 y les detalló la construcción 
de las 30 estaciones que serán de cristal templado grabados con temas mineros en láser. 

: Quepadres de familia están preocupados por el alza en extorsiones vía redes sociales, pues dicen que existe 
demasiada facilidad para entrar a un perfil de Facebook o Twitter, desde donde se han propiciado acusaciones de todo tipo y 

mientras el problema se resuelve en las instancias correspondientes, la supuestas víctimas solicitan cantidades de dinero para 
terminar el proceso. Ya hay dos casos en Pachuca que se tienen bajo registro judicial y sin duda es un tema que padres de 

familia y autoridades deben tomar en cuenta. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“La cuestión que sentimos que es medular es la ampliación de las bases gravables. Yo creo que si de alguna forma se puede 

encontrar el mecanismo para que toda la informalidad pueda también apoyar el gasto público, vamos a tener mejores 
resultados” 

Inocencia Mohedano Orta 

Titular de Canacintra delegación Pachuca. 

“Debemos valorar más el carácter histórico que tiene este extraordinario archivo, en una ciudad que además cuenta con una 

tradición entre su gente de tener acervos fotográficos particulares, y que sin duda es una cualidad que aportó la Fototeca 
Nacional” 

Francisco Olvera Ruiz  

Gobernador de Hidalgo. 

“No es que seamos negativos o pesimistas, sino que somos realistas de lo que está pasando en nuestro país, concretamente 

en Hidalgo las ventas se han desplomado, hemos tenido que despedir empleados, y estamos muy preocupados” 
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Andrés Velázquez Vázquez 

Empresario sobre Reforma Fiscal (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 

Que la Huasteca hidalguense recibirá mañana la visita de importantes funcionarios federales y estatales, pues en Xochiatipan 
estarán la secretaría de Desarrollo Social del gobierno federal, Rosario Robles Berlanga, quien estará acompañada por 

Nuvia Mayorga, titular de la Comisión de Desarrollo de los Pueblos Indígenas (Cdi) y posiblemente por Paula Hernández, 
coordinadora del Programa Nacional de Oportunidades. El anfitrión, por supuesto, será el gobernador Francisco Olvera. A 

Oxtomal, comunidad de Huejutla de Reyes, se habla de la visita de funcionarios federales y estatales de salud, acompañados 

del alcalde Alfredo San Román Duval. 

Que una importante ceremonia a realizarse hoy en Hidalgo es la conmemoración del centenario del Ejército mexicano. El 
reconocimiento será en la sede del Congreso del estado, a donde se espera la asistencia del secretario de la Defensa 

Nacional, el general Salvador Cienfuegos, y del jefe de la 18a Zona Militar, el general Javier Cruz Rivas. También estarán el 

gobernador Francisco Olvera Ruiz; el coordinador del Congreso local, Ernesto Gil Elorduy; el presidente del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado, Valentín Echavarría Almanza; además de legisladores locales y federales, magistrados, 

funcionarios del poder Ejecutivo estatal y alcaldes, entre otros. Quien represente a los alcaldes de la entidad podría ser el 
presidente municipal de Nicolás Flores, Severiano Torres.  

Que Jorge Romero Romero fue designado delegado del CEN del PRI en la vecina Tlaxcala. Romero, quien cuenta con 
experiencia tanto partidista como en el servicio público, fue designado al cargo por César Camacho Quiroz, presidente 

nacional del tricolor. Jorge Romero no tendrá mucho tiempo para aclimatarse, pues el próximo 8 de diciembre habrá 
elecciones extraordinarias en un distrito de esa entidad. -- 

Que en conocido restaurante de la capital del estado se vio ayer a Natividad Castrejón, director de Audiencias de la 
Secretaría de Gobernación, cuyo titular es Miguel Osorio, desayunando amenamente con un par de amigos. Castrejón, hay 

que decirlo, luce notablemente recuperado de un reciente padecimiento. 

Que César Gamaliel Noguera, coordinador de Desarrollo Juvenil del Ayuntamiento de Pachuca, llamó la atención 

favorablemente por haber conseguido una buena cantidad de dinero federal y estatal para un programa de desarrollo de 
emprendedores que participarán en la exposición denominada Mercadito Urbano, a desarrollarse en la capital hidalguense en 

los próximos días. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Deuda de mil 700 mdp? Alguien está a punto de irse de pinta en la SEPH 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
Además de las complicaciones que llegan con la edad, adultos mayores de Hidalgo, como en otras latitudes, enfrentan 

también la situación que corresponde al estado en el cual dejan sus tierras, pues la carencia de un testamento deriva en 

casos y procesos tardados ante notarios, así como con autoridades agrarias. Por ello, la CNC exhortó a evitar ese trance y 
dejar todo en orden. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-: Agustin Lagunes. Como director general del Centro de Rehabilitación Infantil en la entidad, Lagunes Oceguera 
amplía las acciones para que el servicio sea brindado del modo que el sector meta necesita. En ese tenor mantiene especial 

cercanía con las asociaciones y grupos que pueden apoyar a este espacio, siempre con la premisa de que acercar un mejor 
futuro a los pequeños es posible. 

 

Abajo-: Adolfo Ochoa. Ochoa Chávez, quien funge como titular del Ejecutivo en Nopala de Villagrán, deja claro que cuando 
las fallas se acumulan siempre se está presente en el imaginario colectivo y es que este alcalde tiene muchos puntos 

negativos por el incumplimiento a promesas de campaña, ello aunado a los planteamientos acordados una vez que asumió la 
titularidad al frente de esta demarcación. 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

PREMIOS CRÓNICA 
El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, asistió como invitado de honor a la entrega anual de los 

Premios Crónica, que entregan a personalidades del mundo de la política, cultura, música, educación, 
economía entre otras actividades. Acompañado del presidente de Crónica, Jorge Kahwagi Gastine, el 

mandatario hidalguense saludó a nuestro director general, Guillermo Ortega Ruiz, y al gerente general, Rafael 

García Garza, con quienes compartió la velada. El gobernador Olvera Ruiz asiste cada año a este magno evento 
donde también convive con personal de esta casa editorial. 

 
ADELANTADOS 

Hace unos días en la finca del alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, tuvo lugar una comida 
privada para cerrar filas en torno a un proyecto a futuro. El delegado de la SCT, Gerardo Salomón Bulos, 

convenció al presidente municipal para recibir a un diputado federal junto con un selecto grupo de amigos 

para platicar y hacer alianzas con miras a futuro. El problema es que la reunión no fue tan privada y ahora en el PRI y 
en Palacio de Gobierno ya se enteraron del encuentro y hay extrañeza por tanta anticipación. 

 
DELEGADO 

Jorge Romero será nombrado delegado del PRI en Tlaxcala. El ex secretario de educación y uno de los políticos 

con mayor experiencia en la función pública hidalguense cubrirá la plaza de delegado político del CEN del PRI 
en el vecino Tlaxcala a donde llegará luego de cumplir funciones de partido en Zacatecas. Jorge Romero Romero 

fue enlace del candidato Enrique Peña Nieto durante la campaña presidencial y ahora los grillitos confirmaron su nuevo 
encargo. 

 
TAMBIÉN 

Otro Jorge, este Rojo prepara una agenda de trabajo en distintas regiones de Hidalgo la cual iniciará en las 

próximas semanas. Mientras tanto, el ex diputado federal fue el responsable de organizar el evento para la 
presentación del libro “Picardía Mexicana, con una misma letra”, autoría de Silvia García de Alba. Dicho evento, 

superó por mucho las expectativas de asistencia y de él surgieron nuevas señales respecto a la circunstancia que viven las 
corrientes políticas internas del PRI hidalguense. (Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Sener: es viable Tula sólo con socio: El secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, aseguró que 

para una refinería como la de Tula, es necesario que Petróleos Mexicanos (Pemex) “tenga capacidad de asociación”.  “(El 
complejo) tiene un costo de alrededor de 11 mil millones de dólares. Es una inversión muy grande, muy fuerte para Pemex”.  

El pasado sábado 2 de noviembre, EL UNIVERSAL publicó que Pemex había descartado de su Plan de Negocios 2014-2018 
este proyecto, que fue considerada la obra más importante del sexenio del ex presidente Felipe Calderón.  Al respecto, el 

titular de la Sener, explicó que “es un absurdo regulatorio que a Pemex se le prohíba asociarse con otras empresas que 

pudieran aportar capital y que la refinería le cueste menos al Estado”. Y añadió que “sí se permite que se asocie en el 
extranjero para construir refinerías como la de Deer Park, en Texas, y no se permite en México”.  Apenas el pasado martes 5 

de noviembre, el presidente de la Comisión de Energía del Senado de la República, David Penchyna Grub, externó que la 
nueva refinería sólo tiene viabilidad “si un tercero o varios inversionistas están dispuestos a invertir en un marco legal que 

permita ampliar las capacidades de Pemex para que, sin renunciar a la propiedad y a la rectoría económica del Estado, se 
pueda abrir la apertura de la combinación de capital público-privado”.  Hasta ahora, la única inversión que Pemex tiene con 

un privado en materia de refinación es la sociedad de la angloholandesa Shell, en Deer Park, donde la paraestatal refina 

crudo mexicano que más tarde regresa convertido en petrolíferos.  Respecto a lo que Wall Street publicó en el sentido de que 
las altas cúpulas de los partidos políticos (PAN y PRI) están negociando que empresas petroleras extranjeras contratos que 

permiten compartir producción, el funcionario aseguró que “no hay un acuerdo cerrado en materia de reforma energética con 
ninguna fuerza política”.  El presidente y los partidos han presentado sus propuestas y el Senado procederá a consensuar 

todas estas iniciativas y lograr un acuerdo para que haya una sola, dijo.  Consideró que la propuesta de reforma del Ejecutivo 

podría flexibilizar el esquema contractual vigente, que es sumamente rígido y constriñe a Pemex a sólo entregar contratos de 
servicios que no son los mejores para acudir a donde están tres cuartas partes de nuestros recursos prospectivos.  

“Necesitamos tener otro régimen contractual para trasladar a privados los riesgos geológicos de las inversiones que se 
requieren en aguas profundas, gas lutita y Chicontepec”. Durante el acto de arranque de la construcción del Gasoducto 

Sonora, el funcionario advirtió que los mexicanos debemos estar atentos de la revolución energética que está viviendo 
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Estados Unidos, con la explotación de gas shale. (Noé Cruz Serrano, primera plana). 

La Jornada- Las autoridades mexicanas han tratado de minimizar los crímenes del narcotráfico –el cual opera 

prácticamente con total impunidad– y la responsabilidad que tienen en el esclarecimiento y resolución de los mismos, señala 
información desclasificada del Departamento de Estado, que fue difundida por la organización no gubernamental National 

Security Archive. En los documentos se acusa a la administración del presidente Felipe Calderón de ocultar información sobre 
las matanzas sistemáticas de migrantes centroamericanos, y se denuncia la complicidad de funcionarios gubernamentales con 

el crimen organizado, así como el secreto con que se llevan a cabo los juicios contra delincuentes detenidos. Se menciona que 

las investigaciones sobre la masacre de San Fernando, Tamaulipas (72 migrantes muertos), se mantiene en confidencialidad. 
La dependencia estadunidense también expone el crecimiento de Los Zetas, la relación de éstos con los kaibiles, ex soldados 

de élite del ejército de Guatemala, y señala que su enfrentamiento con el cártel del Golfo y otras organizaciones criminales 
produjeron ‘‘inimaginables escenarios de carnicería’’. San Fernando, caso emblemático El Departamento de Estado considera 

la matanza de 72 migrantes centroamericanos en Tamaulipas en 2010, como un caso emblemático de la ‘‘total impunidad’’ 
con la que operan los cárteles de la droga en varias regiones del país. La información desclasificada consta de 30 cables 

fechados entre el 25 de agosto de 2007 y el 22 de mayo de 2012. Se trata de reportes emitidos por la embajada de Estados 

Unidos en México, los consulados en Monterrey y Matamoros, la agencia antidrogas (DEA, por sus siglas en inglés) y el 
Departamento de Seguridad Interna. En los documentos, las autoridades estadunidenses refieren que el gobierno del 

presidente Felipe Calderón ocultó información sobre las matanzas sistemáticas de migrantes centroamericanos. ‘‘Pese a que 
no es publicitado, el Ejército y la Marina han continuado hallando fosas con cadáveres. La cuenta se eleva a 196’’, subrayan. 

También destacan que a partir de la masacre de San Fernando, los empresarios y comerciantes empezaron a hablar 

públicamente sobre la violencia y que a pesar de la inseguridad, las autoridades locales insistían en que Tamaulipas era un 
lugar seguro para invertir. Se señala el intento de algunas autoridades de eludir su responsabilidad en la persecución de los 

crímenes cometidos por los traficantes. El gobierno (de Tamaulipas) promete que va a colaborar con el Ejército, pero 
enseguida puntualiza que ‘‘los cárteles son un problema del gobierno federal, que no tiene recursos para detenerlos’’, se 

afirma. Otro tema que se aborda es el secreto que impera en los procesos judiciales contra los delincuentes detenidos. Por 
ejemplo, se señala la aprehensión de 16 policías de San Fernando, Tamaulipas, acusados de proteger a Los Zetas y que no se 

ha difundido la evolución de los cargos que se presentaron en su contra. En 2010, el gobierno estadunidense atribuye ‘‘a la 

corrupción generalizada’’ la incapacidad del Estado mexicano para resolver los crímenes y detener la violencia de los cárteles. 
Destaca que tres gobernadores de Tamaulipas han sido investigados por vínculos con la delincuencia organizada. En los 

cables se menciona que los agentes de migración y autoridades locales ‘‘miran hacia otro lado y en ocasiones colaboran con 
los criminales’’. Ello hace que el crimen campee a sus anchas. También se afirma que los narcotraficantes operan con total 

libertad en Durango, Tamaulipas, Coahuila y Nuevo León. Obstruyen los caminos, toman el control de pueblos y acorralan a 

los soldados y fuerzas federales que están en sus territorios. Un ejemplo de su actuación es el asesinato de 10 jóvenes, siete 
de ellos menores, que regresaban a su pueblo, Los Naranjos, Durango, después de recoger ayuda gubernamental para 

educación. Un hombre vestido de soldado los obligó a parar y después un comando los mató a tiros. Los reportes de los 
funcionarios estadunidense refieren que el abandono de las autoridades mexicanas es tal que el ‘‘impuesto’’ que cobra el 

crimen se ha generalizado en las ciudades más peligrosas. Ocho de cada 10 empresarios de Tijuana, Reynosa y Ciudad Juárez 

pagan extorsiones. Solamente en la última urbe, más de 6 mil comercios cerraron entre 2008 y 2010. En uno de los 
documentos, titulado Reporte de Los Zetas, Evolución y Expansión 2001-2009, fechado en julio de 2009, la DEA señala la 

peligrosidad del grupo. ‘‘La fuerza de Los Zetas recae en su habilidad de corromper, asesinar e intimidar, lo que les ha 
otorgado el poder de conducir estas actividades a través de México’’, refiere el texto. En otro cable, el consulado de Estados 

Unidos en la ciudad de Matamoros, Tamaulipas, advierte en marzo de 2010 sobre la expansión del conflicto entre Los Zetas y 
el grupo rival del cártel del Golfo por el control de las lucrativas rutas de la droga y predicen que esa ciudad fronteriza podría 

ser escenario de una confrontación en el futuro cercano. La embajada estadunidense estima que en 2010 el gobierno 

mexicano falló en predecir la ofensiva del grupo de Los Zetas y no estuvo preparado para enfrentar la violencia que se 
aproximaba. (Redacción, primera plana). 

Excélsior- EPN: Congreso definirá reforma; llama a aprobar iniciativa energética: El presidente Enrique Peña Nieto 

aseguró que la decisión final sobre la reforma energética estará en el voto de los legisladores. “El gobierno de la República 
seguirá trabajando para impulsar la eventual aprobación de esta reforma. Pero, insisto, está en las atribuciones del Congreso 

de la Unión definir cuál es el punto de conciliación que hay entre las distintas propuestas que se han hecho en esta materia”, 
dijo durante su intervención en el foro organizado por la revista The Economist. El país, dijo el mandatario, “debe aprovechar 

la generosidad que ha tenido la naturaleza y que ahora la política también debe acompañarle para que México pueda 
aprovechar de manera exitosa, suficiente, su riqueza energética”. El discurso del Presidente se da un día después de que el 

PRD se levantó de la mesa de negociación de la reforma electoral después de que la prensa estadunidense difundió versiones 
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sobre un supuesto acuerdo entre el gobierno federal y el PAN sobre Pemex. 

Peña llama al Congreso a conciliar 

De no aprobarse, indica, habrá riesgos como la pérdida de competitividad e inversiones. 
El presidente Enrique Peña Nieto llamó a los partidos políticos en el Congreso de la Unión a tener “generosidad” para aprobar 

la reforma energética que requiere México, detonar el desarrollo y no perder competitividad en el entorno mundial. “México 
debe aprovechar la generosidad que ha tenido la naturaleza y que ahora la política  también debe acompañarle para que 

México pueda aprovechar de manera exitosa, suficiente, su riqueza energética”, señaló. Al participar con una conferencia 

magistral en la Cumbre de México 2013, El próximo capítulo, organizada por la revista The Economist, reconoció que la 
decisión final sobre el tema energético está en los legisladores. “El gobierno de la República seguirá trabajando para impulsar 

la eventual aprobación de esta reforma. Pero, insisto, está en las atribuciones del Congreso de la Unión definir cuál es el 
punto de conciliación que hay entre las distintas propuestas que se han hecho en esta materia”, señaló Peña Nieto. Confió en 

que la reforma energética que finalmente sea aprobada incluya las modificaciones jurídicas para que se exploten de manera 
más eficiente los recursos nacionales. El Presidente advirtió que habría riesgos para México, como la pérdida de 

competitividad e inversiones, de no aprobarse la reforma energética. “De no convertirnos en un país que explote de manera 

más amplia y racional, y que dé condiciones de mayor competitividad por la oferta de recursos energéticos, México perderá 
competitividad.” Reconoció que México ya se ha rezagado respecto de otros países, como Brasil y Colombia, donde 

“prácticamente duplicaron la explotación y niveles de extracción petrolera modificando su andamiaje jurídico”. Indicó que en 
la iniciativa en materia energética que presentó su gobierno queda clara la rectoría y propiedad del Estado sobre los 

hidrocarburos, pero también propone nuevos mecanismos para explotación de recursos, porque México no puede ser omiso, 

recalcó, ante el nuevo mapa energético que se está configurando. Ante Michael Reid, editor de The Economist y 
representantes del sector económico y empresarial del continente, hizo ver que las reformas estructurales planteadas por su 

gobierno tienen la finalidad de consolidar la estabilidad económica y política del país, así como abatir la pobreza. Pese a que 
el Banco de México redujo la expectativa de crecimiento económico en 2013, el Presidente dijo que con las reformas 

hacendaria, de telecomunicaciones y energética, entre otras, la perspectiva económica para 2014 se ve alentadora. “Estamos 
apegados a la agenda de trabajo que nos fijamos para esta administración y estoy optimista ante el clima político, económico, 

que hoy tiene nuestro país, que en el corto y mediano plazos de algunas de estas acciones habrán de verse sus frutos”, 

puntualizó. También destacó que durante los primeros 11 meses de su gobierno se han logrado reformas importantes en 
materia educativa, de telecomunicaciones y competencia económica, pero entre los grandes pendientes está la reforma 

energética. Insistió que su gobierno no vino a administrar, sino a transformar para explotar el potencial del país, y dijo que 
México tiene que abrirse espacios y modernizar su andamiaje jurídico para crecer a mayores tasas.  Comentó que durante el 

primer año de su administración “hemos dedicado nuestro empeño y nuestro esfuerzo a hacer los cambios estructurales que 

el país necesita para tener crecimiento económico y desarrollo social”, así como a “construir los cimientos de esta gran casa 
que queremos para todos los mexicanos, donde haya bienestar y mayor desarrollo”. “Estoy seguro que el próximo año el 

crecimiento de nuestra economía será mayor, y ello estará acompañado de generar condiciones de mayor bienestar para los 
mexicanos. Creo que tendremos hacia adelante la posibilidad de ir generando frutos y beneficios para todos”, subrayó el 

Presidente. Asimismo, Peña Nieto apuntó que el mundo está reconociendo el esfuerzo que México está haciendo en materia 

de cambios estructurales, “porque contrasta con los escenarios que se viven en otras partes”. Refirió que se ha impulsado 
una reforma financiera que aún está pendiente de una total aprobación, que modifica 30 ordenamientos legales y busca 

extender y ampliar el nivel de crédito en el país. Así, mencionó que los niveles de capitalización de la banca mexicana son, sin 
duda, mayores a los que tienen los bancos de otras naciones, “pero el nivel de crédito sigue siendo muy bajo”. 

Ordeñaban ductos 
Cuatro sujetos que conducían dos pipas y una camioneta con reporte de robo fueron detenidos. 

 Las autoridades les encontraron además una bomba de succión, ya que pretendían sustraer gasolina de ductos de 

Pemex para posteriormente trasladar el combustible a Nayarit y venderlo clandestinamente. 

 La Fiscalía de Jalisco informó que los detenidos son Ranulfo Mayorga Pérez, de 33 años; José Isabel Carrillo 

Solórzano, de 22 años, y Abraham Pérez García, de 18 años, quienes son vecinos de Ixtlán del Río, Nayarit. Además 
del jalisciense Sergio Segura Hernández, de 35. 

 Las pipas que conducían al momento de la detención en la carretera Tala-Ahualulco de Mercado estaban cargadas 

con ocho mil litros de gasolina. 
 También portaban dos armas de fuego: una calibre 45 y otra 38 súper. 

 Los sujetos quedaron en calidad de detenidos y fueron puestos a disposición del Ministerio Público de la Fiscalía. 

 Uno de ellos sujetos tiene antecedentes penales por traficar droga en Estados Unidos. (Héctor Figueroa, página 

web). 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

"In"-Maduro siente pájaros en la azotea: Obviamente inmaduro, pero además esquizoide, Nicolás Maduro, el que se 
comunica y “ve” como pájaro a su también descocado (aunque menos) predecesor, se ufanó antier del derribo de 30 aviones 

por la Fuerza Aérea Venezolana y, a la diplomática solicitud de explicación sobre la aeronave mexicana que apareció 

achicharrada, su cancillería precisó que se le obligó a aterrizar, sus ocupantes abandonaron el sitio y se “inhabilitó” el aparato. 
Sofía Miselem, de AFP (en esta edición, página 15), hace notar que el gobierno de Venezuela informa de esos derribos de 

manera escueta y sin precisar matrícula, probables víctimas o tipo de cargamento. Y consigna que la directiva de una ONG 
(por lo visto respetable: Control Ciudadano) declaró a la agencia que “esta política no favorece la credibilidad de Venezuela en 

la lucha antidrogas”, por su falta de transparencia. Ayer, el inmaduro Maduro volvió a alucinar: habló de lanzar cohetes desde 

las barriadas de Caracas para que “nunca más en la vida una aviación enemiga” ataque Venezuela. Tiranuelo de atar, pues. 
(Carlos Marín, primera plana). 

Milenio-La Historia en Breve…  

Yo lo llamo asesino: Luz María Dávila, la mujer que conocimos después de la masacre en Villas de Salvárcar. La madre que 

perdió dos hijos, Marcos de 19, José Luis de 17, “y mucho de mi vida también”. La señora que increpó al presidente Calderón 

cuando tuvimos que voltear a Ciudad Juárez. La del abrazo a Javier Sicilia en el puente del kilómetro 20, en aquella caravana 
inolvidable de 2011. Dígame qué piensa, Luz María. “Muchos lo vieron”, me responde con la voz entrecortada. “Había pruebas 

suficientes de los que lo reconocieron”. Se refiere a Israel Arzate, el único presunto asesino de los 15 jóvenes en Villas de 
Salvárcar (el 31 de enero de 2010) que estaba en prisión, y a quien la Suprema Corte de Justicia acaba de poner en libertad 

por fallas en el debido proceso. Asunto cerrado. “Tengo mucho coraje”, llora Luz María. “No es justo. Fue una estupidez que 

lo hayan dejado libre. ¿Eso quiere decir que tengo que aplaudirle al asesino de mis hijos, mientras yo me quedo nada más 
con el recuerdo?”.Un dolor que no se puede soslayar. “Es una propagación de la injusticia y la impunidad”, me dice Adrián 

Cadena, padre de otro joven asesinado en Salvárcar. “Es la defensa de los asesinos. Porque Arzate es un asesino. Asesinó a 
mi hijo”. Quisiera correr a abrazarlos. Pero solo alcanzo a comentarles que la Suprema Corte no se pronunció sobre la 

inocencia de Arzate. Y que ante la duda infinita, yo lo llamaré asesino. Como llamaré secuestradora a Florence Cassez. Podría 
llamarlo, simplemente, Israel Arzate. Lo llamo asesino. Asesino de 15 jóvenes en Villas de Salvárcar, Ciudad Juárez. (Ciro 

Gómez Leyva, página 02). 

Milenio-En Privado…  

Las mesas son para levantarse: Ayer le decía al senador Miguel Barbosa, coordinador del PRD: Las mesas de 

negociaciones políticas siempre han sido para levantarse. Así fue en los tiempos de José López Portillo con don Jesús Reyes 

Heroles, que construía la incipiente, pero fundamental, reforma democrática que sacó a la izquierda de las sombras, y 
después con la reforma zedillista de 1996. Los participantes en aquellas mesas lograban más de pie que sentados. El 

levantarse era la amenaza más recurrente y a la vez efectiva, por eso se convertía en la mejor arma de negociación. Cada 
regreso a la silla era acompañado de un triunfo en la negociación. Hoy, que la política sigue siendo lo mismo y que hay varias 

mesas que se desarrollan en forma simultánea, a la bancada del PRD en el Senado le informaron el miércoles que el Wall 
Street Journal había publicado que el PAN y el gobierno federalnegociaban abrir el petróleo al gran capital extranjero y a 
espaldas del PRD. Eso bastó al estimable Miguel Barbosa para anunciar que se levantaba de la mesa de negociación de la 

reforma político-electoral con PRI y PAN, hasta que el gobierno no desmintiera la versión periodística. Barbosa, que viene de 
una enorme victoria en una mesa paralela a la del Pacto con los agregados a la reforma hacendaria, jugó sus cartas con 

inteligencia: está claro que el PRD no votará la reforma energética a nivel constitucional, ahora que el PRI va con el PAN y su 
iniciativa. En esta discusión vamos a escuchar del PRD los mismos argumentos que usó el PAN para descalificarlo por votar la 

reforma hacendaria. No es grave que el senador Barbosa se levante de la mesa de negociaciones, es estrategia pura. Ya se 

volverá a sentar y con algo que su bancada no tenía cuando la dejó. 

Retales 

1. Plazo. A decir de Gustavo Madero, al cierre de este periodo ordinario del Congreso habrá reforma político-electoral, que 
ha puesto como condición el PAN, y energética. La secundaria ya se verá en el ordinario que inicia en febrero; 

2. Demócrata. En Los Pinos hay una vereda que va de la residencia Miguel Alemán a la Lázaro Cárdenas, que Vicente Fox 

convirtió en la Calzada de la Democracia, y en la que, quitando a Heberto Castillo y Luis Donaldo Colosio, solo hay bustos de 
panistas. Esa vereda la recorre el presidente Peña Nieto de su casa a su oficina varias veces, todos los días. Su idea es 

agregar, por sobrados merecimientos, a don Jesús Reyes Heroles; y 
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3. Calderón. En los altos niveles del gobierno de Peña Nieto se extrañaron ayer del tuit del ex presidente Felipe Calderón: 

No se solucionará la inseguridad enMich mientras gob locales sigan negándose a depurar policías y MPs penetrados por el 
crimen. (Joaquín López Dóriga, pág. 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que la intención de Miguel Ángel Mancera era no permitir el ingreso de la caravana de integrantes de la CNTE a la Ciudad 
de México, pero por el acuerdo con la Segob, las autoridades capitalinas cedieron a la llegada de los contingentes de varios 

estados. 

En vía de mientras, la Secretaría de Desarrollo Económico, a cargo de Salomón Chertorivski, sigue en pláticas con los 

comerciantes y trabajadores del Monumento a la Revolución para comprometer apoyos económicos y convencerlos de no 
tomar acciones directas contra los activistas. 

:Que será hasta el martes próximo cuando el PAN defina su posición sobre la reforma energética, porque sus senadores 

andan muy desorientados. 

Resulta ahora que Ernesto Cordero dice que “para hacerla bien” puede discutirse hasta 2014 y el coordinador Jorge Luis 

Preciado anda capoteando a los panistas que piden que se debata una larga lista de iniciativas antes de la energética. Y así 
llevan dos días sin ponerse de acuerdo. 

:Que el gobernador de Baja California, el panista Francisco Kiko Vega, anduvo ayer cabildeando más recursos a su estado 
en la Cámara de Diputados. 

También estuvo en lo mismo el priista de Zacatecas Manuel Alonso Reyes, aunque la indicación a los mandatarios estatales 
del PRI fue que cualquier petición para el presupuesto 2014 debe hacerse al secretario de Hacienda, Luis Videgaray. 

:Que ayer, en Guerrero, Enrique Peña expresó que la relación con el perredista Silvano Aureoles es “cordial, de 

reconocimiento y afecto”. 

Y es que el Presidente prefirió aclarar que no saludó en público al legislador, porque lo acompañaba desde el helicóptero. 

“Luego en esas omisiones dicen que a lo mejor hay algo, señor diputado, y no hay nada”. 

:Que los secretarios de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, y de Marina, Vidal Soberón, aceptaron acudir ante las 

comisiones que dictaminan fuero militar para dar directamente su opinión sobre la reforma en la materia. 

:Que los coordinadores de los siete partidos en la Cámara de Diputados entregan esta noche sus listas de propuestos para 
consejeros del IFE, pero no incluirán a sus “cartas fuertes”. 

Por “cuestiones de estrategia” destaparán después a sus verdaderos gallos para integrar el órgano de gobierno del nuevo 
Instituto Nacional de Elecciones. (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
El rebelde: Fue un filósofo que nos hizo reflexionar sobre temas fundamentales: la libertad, la soledad, el absurdo, la 

existencia, el nacionalismo, la solidaridad, el comunismo o la muerte. Como escritor nos trajo personajes literarios complejos 
y solitarios con preocupaciones universales, como Meursault de L’Étranger, quien no puede expresar sus emociones ante la 

muerte de su madre, o el médico Bernard Rieux, de La peste, que lucha de manera denodada contra una epidemia en su 

ciudad. Fue también el rebelde que debatió con Jean-Paul Sartre y los comunistas en defensa de la libertad individual.  Como 
muchos, la primera línea que leí de Albert Camus ha quedado sellada en mi memoria: “Hoy murió mamá. O quizá ayer, no 

sé”. Meursault, el narrador de El extraño (o, como se tradujo, El extranjero) no expresa tristeza. El sol argelino, “el sol 
desbordante que hacía estremecer el paisaje”, vuelve el ambiente “inhumano y deprimente”. En vez de guardar duelo por su 

madre, Meursault entabla una relación amorosa con una mujer y mata a un árabe sin saber por qué: “Comprendí que había 

roto el equilibrio del día, el silencio excepcional de una playa donde había sido feliz”. Es detenido y procesado. Su indiferencia 
es considerada un agravante por el tribunal. Rieux también es agobiado por el pesimismo, pero como médico trabaja sin 
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descanso para ayudar a las víctimas de una epidemia. El sufrimiento y la muerte se convierten en sus compañeros habituales. 

La peste cede al final, pero el doctor sabe que puede permanecer oculta durante mucho tiempo para regresar en el momento 

menos pensado. Aun así, ante las celebraciones de la gente, surge en él la esperanza: “algo que se aprende en medio de las 
plagas: que hay en los hombres más cosas dignas de admiración que de desprecio”. El mito de Sísifo de 1942 unió los 

caminos de Sartre y Camus al mostrar el absurdo de la vida, pero L’Homme révolté (El rebelde o El hombre rebelde) de 1951 
marcó el inicio del rompimiento. Camus se niega a aceptar, al contrario de Sartre, la utopía marxista. Si bien se adhirió al 

Partido Comunista Argelino en 1935, cuando tenía 21 años, sólo permaneció en su seno un par de años. Con el tiempo fue 

tan duro en su crítica al fascismo como al comunismo soviético.  “¿Qué es un rebelde? -se pregunta Camus-. Un hombre que 
dice no. Pero si rechaza, no renuncia: es un hombre que también dice sí, desde su primer movimiento. Un esclavo que ha 

recibido órdenes toda la vida, de pronto juzga inaceptable un nuevo mandato”. La rebeldía es “el movimiento mismo de la 
vida... no puede ser negada sin renunciar a vivir”. Por eso el comunismo, con sus aspiraciones de imperio mundial, no es la 

utopía que dé sentido a la vida. La libertad es la aspiración fundamental del ser humano, pero “no hay libertad para el 
hombre mientras no supere el miedo a la muerte”. De hecho, Camus sostiene en El mito de Sísifo que “el único problema 

filosófico realmente serio” es “el suicidio”. El hombre es libre porque tiene la posibilidad de escoger entre la vida y su propia 

muerte. Este 7 de noviembre se han cumplido 100 años del nacimiento de Camus. A la distancia su figura se agiganta. En 
parte es la temprana muerte que encontró en 1960 en una carretera a los 46 años; pero también la magia de sus textos 

literarios y la belleza y claridad de sus reflexiones filosóficas. Camus supo aterrizar las inquietudes filosóficas de quienes no 
asisten a los cursos de filosofía. Por eso fue despreciado en su momento por los profesionales de la filosofía. Por eso, quizá, 

sigue siendo leído a medio siglo de su muerte. 

El crítico 
Falleció ayer Gustavo García, un crítico de cine sensible, brillante y con un extraordinario sentido del humor. Demostró que no 

hay que darse ínfulas para ser un crítico importante. Basta con amar el cine con inteligencia y saber compartir la experiencia 
con los demás. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

IFE: vienen los nombres 

LA JUNTA de Coordinación Política de la Cámara de Diputados revelará los nombres de los 75 aspirantes que participarán en 
la búsqueda de cinco lugares a consejeros electorales del IFE. Nos dicen que el órgano que encabeza Silvano Aureoles prevé 

que los nombres sean revelados sin el partido que los propone y así evitar que los estigmaticen con algún instituto político. 
Adelantan que hoy mismo, o a más tardar el lunes, se darán a conocer los aspirantes.  

MIENTRAS el plantón de maestros de la CNTE en el monumento a la Revolución sigue siendo un dolor de cabeza para 
transeúntes y comerciantes, y en tanto profesores tienen tomadas las calles en estados como Chiapas, Veracruz y Quintana 

Roo, el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, se encuentra en París. En aquella ciudad europea, don Emilio 
presume ante ministros de Educación de América Latina y funcionarios de la UNESCO las bondades de la reforma educativa. 

¿Les estará platicando a sus homólogos también de las movilizaciones y bloqueos que por tres meses han sufrido los 

ciudadanos ante la falta de un acuerdo entre los profesores y el gobierno?  

NOS ASEGURAN que el general Rafael Macedo de la Concha será designado por el presidente como embajador de México en 
Turquía. Por el momento el Senado deberá analizar, y en su caso ratificar, el nombramiento del ex procurador general de la 

República, para quien el tema de la diplomacia no le es ajeno pues, como usted recordará, en 2005 fue designado agregado 

militar en la embajada de México en Italia. 

A PROPÓSITO del tema diplomático, nos comentan que en el Senado siguen con interés e indignación el caso del cónsul en 
San Francisco, Andrés Roemer. Algunos senadores de la Comisión de Relaciones Exteriores aseguran que Roemer dejó la 

sede del consulado con el fin de participar en Puebla en el evento “Ciudad de las ideas”, que él organiza y que inició ayer. Nos 

dicen que al ser cónsul no puede obtener ingresos por otras actividades y que el evento en cuestión le genera ganancias. Los 
senadores dicen que muchas veces hay presiones de la Cancillería para que aprueben rápidamente los nombramientos, pero 

que ahora serán más escrupulosos para evitar que se les pasen este tipo de casos. 

COMO una aportación mexicana a la justicia regional, el Poder Judicial pondrá a disposición de Colombia y Perú el motor de 

búsqueda que creó la Corte mexicana para ubicar en internet los criterios y sentencias relevantes de la Corte Interamericana 
de Derechos Humanos. La herramienta desarrollada en México, y que en el sector privado valdría varios millones de dólares, 
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será cedida gratuitamente a las dos naciones luego de que el presidente de la Suprema Corte de Justicia, el ministro Juan 

Silva Meza, firme en Bogotá y Lima un convenio con los sistemas judiciales de ambas naciones. (Redacción, página 02). 

Reforma-Templo Mayor… 

VARIOS gobernadores desearían haber estado en París esta semana.  

Y NO PORQUE anhelen subir a la Torre Eiffel sino porque, a diferencia de lo que ha ocurrido con ellos, el secretario de 

Educación, Emilio Chuayffet, sí acudió allá, a la mera sede de la UNESCO, a explicar la reforma educativa.  

A VER SI ahora que regrese de su gira europea, el mexiquense les echa un lazo a los mandatarios estatales que nomás no 

encuentran la forma de parar las protestas y demandas de los profesores sindicalizados. 

¿O A POCO tendrán que hacer lo mismo que el SNTE y la CNTE que tratan los asuntos educativos en la Secretaría de 
Gobernación? Es pregunta que busca la ventanilla adecuada. 

HOY, HOY, HOY vence el plazo establecido en la convocatoria para integrar la lista de la que saldrán cuatro consejeros 
electorales y el nuevo presidente del IFE. 

DESDE el 25 de octubre, los siete grupos parlamentarios de la Cámara de Diputados han estado haciendo una “amplia 

consulta” para armar, cada uno, un listado de hasta 10 aspirantes. 

ASÍ ES QUE, a más tardar a las 23:59 horas de hoy, se conocerán los nombres de los hasta 70 ciudadanos que podrían llegar 

al IFE o, en su caso, al nuevo INE. 

Y AUNQUE no queda claro cuándo y cómo se tomará la decisión final, hay quienes recomiendan estar pendientes de la señal 

de TV del Canal del Congreso. 

CAPAZ que el estreno de la temporada es la versión parlamentaria del programa de variedades “Sabadazo”. 

FALTAN 37 días para que concluya el periodo ordinario de sesiones en el Congreso y 13 embajadores, además de 3 cónsules, 

nombrados por Enrique Peña, esperan su ratificación en el Senado. 

OCURRE que la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara Alta, que preside la senadora panista Gabriela Cuevas, 

nomás no termina de hacer el análisis correspondiente. 

MIENTRAS TANTO, las embajadas de México en Bélgica y la Unión Europea, España y Reino Unido, entre otras, están en el 
limbo y los designados por el Poder Ejecutivo experimentan síntomas de hipotermia de tanto que llevan en el “congeladora”. 

LO CIERTO es que, a menos de que los senadores se apuren, pueden meterse ellos mismos en un brete pues del 19 al 21 de 
este mes tienen programada la 16 reunión de la Comisión Parlamentaria Mixta México-Unión Europea en Estrasburgo. 

Y NI MODO que, cuando lleguen, no haya ni embajador que los reciba. 

LA MUERTE de Ygnacio López, presidente municipal de Santa Ana Maya, Michoacán, en un supuesto accidente 
automovilístico, levantó una ola de sospechosismo. 

EL DECESO ocurrió en medio de circunstancias poco claras y acusaciones por parte de conocidos y familiares en el sentido de 
que no se accidentó, sino que fue baleado. 

ADEMÁS, López murió a menos de un mes de haber realizado una huelga de hambre frente al Senado para conseguir 

recursos para su municipio que estaba quebrado. 
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PERO eso no es todo, pues el alcalde se quejó a principios de este año de que Los Caballeros Templarios quería obligarlo a 

pagarles una cuota de 100 mil pesos mensuales y, apenas hace unos días, comentó a sus allegados que lo habían 

amenazado. 

LA DUDA es si las autoridades michoacanas que encabeza el gobernador Fausto Vallejo le van a dar carpetazo al asunto sin 
averiguar si el accidente fue tal o si se trató de un atentado.(Redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
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